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Декларация Верховного Совета 
СССР—документ большого
международного значения

Декларация Верховного Совета Союза 
Советских Социалистических Республик, 
принятая на второй сессии 9 февраля с. г., 
вызывает широкие отклики в международ
ных кругах. Повсюду общественные кру
ги приветствуют эту Декларацию, расце
нивая ее как новую ценную инициативу, 
направленную на смягчение международ
ной напряженности, на дальнейшее разви
тие общения и взаимопонимания между 
народами.

В Декларации Верховного Совета СССР 
провозглашаются принципы, на которых 
сейчас могут быть основаны мирные отно
шения между всеми государствами, как 
большими, так и малыми, —  принципы 
равенства, невмешательства во внутрен
ние дела, ненападения и отказа от пося
гательств на территориальную целост
ность других государств, уважения суве
ренитета и национальной независимости. 
Такие государства, как Советский Союз, 
Китайская Народная Республика, Индия, 
и целый ряд других уже положили соблю
дение этих принципов в основу своих от
ношений с другими странами.

По Советской Грузии
☆

Этим принципам международных отно
шений империалистические агрессивные 
круги противопоставляют попытки уста
новить такие отношения между государ
ствами и народами, которые были бы осно
ваны на господстве одних и подчинении 
других. Пресловутая политика «с позиции 
силы» по сути дела выражает стремление 
объявить законным и неизбежным куре 
на подготовку и проведение агрессии про
тив других государств.

Международное сотрудничество такие 
политики толкуют как систему диплома
тических мероприятий, направленных на 
создание военных блоков, которые строят
ся все на той же основе политики «с по
зиции силы»; в рамках таких блоков наи
более сильные в военном и экономиче
ском отношениях капиталистические дер
жавы подчиняют себе остальных партне
ров, требуя от них безропотной покор
ности.

Именно эта политика «с позиции силы» 
привела к созданию нынешней напря
женности в международных отношениях.
Как указывается в Декларации Верховно
го Совета СССР, положение, которое скла
дывается ныне в Европе, в Азии, а так
же в других районах мира, усиливает эту 
напряженность и создает угрозу безопас
ности народов. В Европе созданы военные 
группировки некоторых государств.  ̂ на 
правленные против других европейских 
государств, проводится опасная политика 
восстановления германского милитаризма 
Тем самым нарастает опасность, что Ев
ропа может стать ареной новой войны, ко
торая неизбежно превратилась бы в новую 
мировую войну. В то же время обстановка в 
Азии и на Дальнем Востоке также не может 
не вызывать озабоченности за судьбы ми
ра. Не допустить и здесь войны, оградить 
национальные права народов Азии, их не
зависимость и суверенитет —  долг всех 
народов. Гонка вооружений и создание 
военных баз на чужих территориях уси
ливают напряженность в отношениях 
между государствами. Втайне от народов 
подготовляется атомная война. В ряде ка
питалистических стран ведется сейчас 
разнузданная пропаганда войны.

Все это требует, говорится в Деклара
ции Верховного Совета СССР, чтобы госу
дарства, стремящиеся к поддержанию и 
укреплению мира, умножили свои усилия, 
направленные к таким высоким целям, 
как создание системы коллективной безо
пасности в Европе, устранение иностран
ного вмешательства во внутренние дела 
других народов, что в настоящее время 
имеет особое значение для поддержания 
мира на Дальнем Востоке.

Неуклонно проводя свою политику ук
репления мира и безопасности, Советский 
Союз указывает реальный путь к раз
рядке напряженности международных от
ношений, к установлению широкого меж
дународного сотрудничества в интересах 
мира.

В укреплении всеобщего мира кровно 
заинтересованы все народы. Они имеют 
полную возможность не допустить новой 
войны, так как силы мира неуклонно 
растут и уже теперь они могущественнее 
сил агрессии и войны. Советский Союз 
опирается на несокрушимое единство со
ветского народа, на неисчерпаемые ресур
сы нашей страны. Он полон решимости 
обеспечить мирный труд своих граждан и 
оградить их от всяких посягательств из
вне. Происки агрессоров не застанут врас
плох советских люден. Другие народы, 
как и прежде, в лице Советского госу
дарства найдут прочную, несокрушимую 
опору в борьбе за мир и прогресс.

Для упрочения мира во всем мире Со
ветский Союз считает необходимым покон
чить с гонкой вооружений. Необходимо 
безотлагательно решить вопрос о всеоб
щем сокращении вооружений, и прежде 
всего о значительном сокращении воору
жений больших государств. Атомное и 
всякое другое оружие массового уничто

жения должно быть запрещено. Проведе
ние соответствующих мероприятий долж
но быть обеспечено эффективным между
народным контролем. Эти предложения, 
изложенные в Декларации Верховного Со
вета СССР, обращенной к народам и пар
ламентам всех государств, соответствуют 
кровным интересам всех народов.

Декларация, принятая Верховным Сове
том СССР, вновь со всей очевидностью 
показывает, что есть реальная возмож
ность для нормализации международной 
обстановки и улучшения отношений меж
ду странами. Решение этих важнейших 
задач настоятельно требует укрепления 
международного общения, помогающего 
взаимопониманию между народами. Нельзя 
не отметить, однако, что правящие круги 
стран— участниц агрессивных блоков, и в 
первую очередь Соединенных Штатов, 
всячески противятся этому. Больше того, 
они стараются парализовать всю систему 
международного общения. Они рассчиты
вают, что им легче будет сеять недове
рие и рознь между народами, если удаст
ся закрыть все основные каналы между
народного общения. Вот почему они все
ми мерами стараются воспрепятствовать 
посещению Советского Союза, Китайской 
Народной Республики, европейских стран 
народной демократии трудящимися, работ
никами -культуры и общественными дея
телями капиталистических стран.

В Декларации подчеркнуто, что вели
кая ответственность за сохранение и 
упрочение мира лежит на парламентах 
всех государств. Именно они принимают 
законодательные акты по вопросам вой
ны и мира.

Верховный Совет СССР считает, что 
установление непосредственных связей 
между парламентами, обмен парламентски
ми делегациями, выступления парламент
ских делегаций одной страны в парламен
те другой страны будут отвечать стрем
лениям народов к развитию дружествен
ных отношений и к сотрудничеству.

Верховный Совет Союза Советских Со
циалистических Республик, говорится в 
Декларации, будет искренне приветство
вать любые шаги со стороны парламен
тов других государств, направленные на 
упрочение мира между народами.

Отклики на Декларацию Верховного Со
вета СССР показывают, что она вызвала 
интерес и сочувствие в различных обще
ственных кругах за рубежом, в том числе 
и среди депутатов ряда парламентов. Мно
гие газеты подчеркивают, что предложе
ние Верховного Совета СССР дает новую 
возможность для укрепления взаимопо
нимания народов.

Горячо приветствуют Декларацию Вер
ховного Совета СССР парламенты и обще
ственность стран лагеря социализма и 
демократии. Постоянный комитет Всеки
тайского собрания народных представите
лей Китайской Народной Республики при
нял резолюцию, одобряющую и поддержи
вающую предложения Верховного Совета 
СССР. В заявлении президиума Народной 
палаты Германской Демократической Рес
публики выражается надежда, что предло
жения Верховного Совета СССР встретят 
поддержку и в западноевропейских пар
ламентах.

В английский парламент группой депу- 
татов-лейбористов внесена резолюция, 
приветствующая Декларацию. В этой ре
золюции выражается требование, чтобы 
палата общин в принципе приняла пред
ложение, содержащееся в Декларации 
Верховного Совета СССР. По сообщению 
печати, консервативные депутаты пала
ты общин и сената Канады одобряют 
обмен парламентскими делегациями с 
СССР. «Я думаю, —  заявил сенатор 
Хорнер в верхней палате Канады, —  что 
это прекрасное предложение, и я надеюсь, 
что Канада будет одной из первых стран, 
которые пригласят русских обменяться 
парламентскими делегациями».

Подобные отклики показывают, что в 
сознании широких общественных кругов 
все глубже укрепляется мысль о неоохо- 
димости усилить международное общение, 
содействовать развитию взаимопонимания 
между народами, устранить препятствия 
с этого пути, искусственно возведенные 
недругами мира.

12 февраля Министерство Иностранных 
Дел СССР направило всем иностранным 
посольствам и миссиям, находящимся в 
Москве, ноты, препровождающие текст 
Декларации, принятой Верховным Советом 
СССР 9 февраля 1955 года, в которой со
держится обращение к парламентам дру
гих стран. За ними теперь слово.

Общественность всего мира видит, что 
Декларация Верховного Совета СССР ука
зывает путь в ослаблению международной

В честь выборов
С ообщ ения читателей

Организуем соревнование

Очхамурскпй тунго-маслобойный завод, 
перевыполнивший план 1954 года, успеш
но работает и в нынешнем году. Коллек
тив предприятия стал на трудовую вахту 
в честь предстоящих выборов. Впереди 
идет смена Ц. Дондуа, которая ежеднев
ные задания выполняет на 130— 150
процентов. . __

Т. ГО ГУ А Д З Е

*  ★

Множатся трудовые успехи коллектива 
Хашурского электровозного депо. Машини- 
сты-тяжеловесниви успешно осуществля
ют свои обязательства, взятые в честь вы
боров. С начала года через Сурамский пе
ревал проведено более 60 тяжеловесных 
поездов. Сверх весовых норм перевезено 
значительное количество грузов. Особенно 
отличились машинисты Т. Джоджишвили, 
П. Инасаридзе, А. Пцкиаладзе, В. Зумба- 
дзе, 0. Робавидзе.

Г. Н О ЗА Д ЗЕ.

за высоний урожай нунурузы
П и с ь м о  б р и г а д и р а

Коллектив строительства Ткибульсвой 
ГЭС треста «Грузгидроэнергострой» актив
но участвует в соревновании в честь пред
стоящих выборов. По итогам работы за 
4-й квартал 1954 года стройка заняла 
второе место во Всесоюзном социалистиче
ском соревновании. На днях на строитель
стве была получена телеграмма министер
ства и ЦК профсоюза, поздравляющих кол
лектив с этим успехом.

Строители Ткибульсвой ГЭС взяли обя
зательство досрочно выполнить план пер
вого квартала 1955 года, повысить произ
водительность труда, сохранить почетное 
место во Всесоюзном социалистическом 
соревновании.

И. Б Е Р И Ш В И Л И .

В агитпункте
ГЕГЕЧКОРИ. (Корр. «Зари Востока»).

Многолюдно в эти предвыборные дни в 
агитпункте, расположенном в клубе Ди- 
дичконсвого чайного совхоза. Охотно при
ходят сюда избиратели, чтобы послушать 
беседы агитаторов о предстоящих выборах 
в Верховный Совет Грузинской ССР и 
местные Советы депутатов трудящихся, 
лекции и доклады о борьбе советского на
рода за мир во всем мире, об успехах на
шей страны в коммунистическом строи
тельстве. Большой интерес вызвали среди 
слушателей лекции на темы: «Роль Со
ветского государства в построении комму
низма в СССР», «Права советской молоде
жи» и другие.

Недавно здесь состоялся вечер молодых 
избирателей. Он закончился концертом 
художественной самодеятельности.

Наш колхоз им. Н. С.
Хрущева седа Цилкани 
Мцхетского района дав
но занимается возделы
ванием кукурузы на 
зерно. Работая в колхо
зе со дня его организа
ции, я из личного опы
та знаю, что чем лучше 
налажен уход за посе
вами кукурузы, тем 
больший дает она уро
жай. Достаточно быва
ло запоздать с мотыже- 
ннем и прополкой посе
вов, как урожаи куку
рузы резко понижались.

В прошлом году цил- 
канцы добились хороших —
результатов: с каждого 
из 170 гектаров, занятых кукурузой, 
было получено в среднем 40 центнеров 
зерна. Это на 21 центнер больше, чем 
мы собрали в 1953 году. Богаче стал и 
колхозный трудодень. Если в 1953 году 
колхозники получили на трудодень по 
2,1 килограмма кукурузы, то нынче 
только кукурузы в зерне выдано по 
6 килограммов.

За нашей бригадой в 1954 году было 
закреплено 36 гектаров кукурузы. С од
ного гектара мы получили в среднем 
45 центнеров зерна против 25 по пла
ну. Таких показателей еще не смогла 
добиться ни одна полеводческая бригада 
в районе. Этот успех объясняется тем, 
что правление колхоза помогло нам луч
ше организовать труд, что впервые на 
участке был применен квадратно-гнез
довой способ сева. В результате отлич
ного ухода за посевами, отдельные чле
ны нашей бригады получили рекордные 
для района урожаи. Так, колхозница 
Д. Маспиидзелагавили с закрепленного 
за ней участка в 0,5 гектара собрала 
37,5-центнера зерна, что в переводе на 
один гектар составляет 75 центнеров 
кукурузы; колхозник И. Дзамашвили 
получил с одного гектара около 60 цент
неров кукурузы. Таких передовиков в 
бригаде немало.

Кукурузу мы возделываем и как си
лосную культуру. Скармливание скоту 
кукурузного силоса и размолотого зерна 
помогло нам несколько поднять продук
тивность животноводства: в 1954 году 
от каждой фуражной коровы было надое
но почти на 200 литров молока больше, 
чем в предыдущем году.

В прошлом году в колхозе было по
сеяно 48 гектаров кукурузы на силос. 
Богатый урожай кукурузы позволил на
шим животноводам давать коровам в

Цоциашвили-

два раза больше куку
рузного силоса, а также 
и зерна, чем раньше.

Однако надо признать, 
что мы, как и колхоз в 
целом, недостаточно ис
пользуем имеющиеся ре
зервы повышения уро
жайности кукурузы и 
создания прочной кор
мовой базы для живот
новодства. Недостаточно 
помогает нам в этом и 
Мцхетская МТС.

Январский Пленум 
ЦК КПСС наметил ме
роприятия по увеличе
нию производства зерна 
и подъему животновод
ства. Особое внимание 
должно быть уделено

   посевов кукурузы, этой
кормовой и продовольственной

Передовой
райпромкомбинат

Райпромкомбинат Марнеульского райо
на производственный план минувшего 
года выполнил на 118 процентов. За от
личные показатели в труде коллектив 
предприятия трижды удостаивался пере
ходящего Красного знамени Совета Ми
нистров Грузинской ССР и Совпрофа 
Грузии.

В прошлом году райпромкомбинат 
построил на свои средства лесопильный 
завод; скоро войдет в эксплуатацию ком
бинированный производственный корпус. 
Намечено построить также лимонадный и 
пивоваренный заводы, гараж.

Сейчас комбинат выпускает облицо
вочный камень, кирпич, черепицу, гажу 
и другие строительные материалы, рас
полагает мастерскими бытового обслужи
вания. Хорошо трудятся п и л ы ц и к  С. Да- 
лакишвили, каменотесы И. Ситаку 
Н. Алимов, камнеломы Д. Мирзаханян, 
А. Бодзиев и другие.

П. Л О Н Д А РИ Д ЗЕ .

расширению 
ценной
культуры. Постановление Пленума обя 
зывает нас улучшить работу по возде
лыванию кукурузы н,а зерно, силос и 
на сено. Подсчитав свои возможности, 
наша бригада обязалась уже в нынеш
нем году получить с одного гектара не 
менее 60 центнеров зерна кукурузы, а 
на площади в 10 гектаров —  не менее 
80 центнеров. Для этого посевы куку
рузы мы разместим в основном по зяби, 
используем воду Мухранского ороси
тельного канала для полива, широко бу
дем применять минеральные удобрения 
и навозную жижу для подкормки посе
вов. Сев в этом году проведем исключи
тельно квадратно-гнездовым способом, 
причем половину кукурузного клина за
сеем гибридными семенами сорта Кар- 
тули >8 1, который созревает почти на 
15 дней раньше и дает с гектара на 
9— 10 центнеров зерна больше по 
сравнению с районированным сортом 
Картули Круги.

Наша бригада вызывает на социали
стическое соревнование полеводческие 
бригады колхоза, возглавляемые А. Ма- 
карашвили и М. Симонишвили, бригаду 
соседнего колхоза имени Ворошилова 
села Эреда, возглавляемую В. Мидела- 
швили, а также знатного бригадира 
Дзуку Ригвава из Гальского района. 
Мы призываем всех бригадиров-полево- 
дов, колхозников и механизаторов ши
роко развернуть соревнование за пре
творение в жизнь постановления ян
варского Пленума ЦК КПСС.

Добьемся высоких урожаев кукурузы, 
этой наиболее урожайной и ценной про
довольственной и кормовой культуры!

На Ушапатской чайной фабрике
ЦХАКАЯ. (Корр. «Зари Востока»). Кол

лектив чайной фабрики в горном селе 
Ушапати решил отметить выборы в Вер
ховный Совет Грузинской ССР и ме
стные Советы тщательной подготовкой 
предприятия в сезону сбора чайного листа 
1955 года. Начат ремонт технологического 
и электротехнического оборудования, орга
низованы бригады по ремонту главного 
корпуса и механизмов. Приводятся в поря
док лаборатории в центральном и перифе
рийных пунктах по приемке зеленого чай
ного листа.

Ш ефская помощь 
колхозам и МТС

3. Ц О Ц И А Ш ВИ Л И , 
бригадир колхоза им. Н. С. Хрущева 
села Цилкани Мцхетского района.

ПОТИ. (Корр. «Зари Бостона»). Коллек
тив Колхидстроя шефствует над колхо
зом села Патара-Поти. Строители новой 
Колхиды отремонтировали внутриколхоз- 
ную дорогу, провели новую дорогу к си
лосной башне, которую колхоз выстроил 
в прошлом году, получив от шефа за на
личный расчет необходимые строительные 
материалы. Но договору с колхозом Кол- 
хидстрой должен выстроить в этом году 
типовое здание механизированного коров
ника.

Портовики Поти шефствуют над кол
хозом села Еулеви, которому они помо
гают автотранспортом, а также материа
лами для постройки коровника и силос
ной башни.

Горпромкомбинат помог соорудить теп
лицы подшефному колхозу имени Махара- 
дзе селения Сакоркио.

В ответ на постановление январского 
Пленума ЦК КПСС предприятия п строй
ки Поти берут на себя новые обязатель
ства по дальнейшему усилению шефской 
помощи сельскому хозяйству.

В  Президиуме Верховного Совета Гоузинской С С Р

О состоянии подготонки к выборам в Верховный Совет и местные 
Советы депутатов трудящихся Грузинской ССР

Президиум Верховного Совета Грузин
ской ССР, обсудив вопрос о подготовке к 
выборам в Верховный Совет и местные 
Советы депутатов трудящихся Грузинской 
ССР, отмечает, что в республике своевре
менно была развернута подготовительная 
работа по проведению выборов.

Исполкомами районных и городских Со
ветов депутатов трудящихся созданы изби
рательные комиссии по выборам местных 
Советов, избирательные округа, избира
тельные участки, среди населения раз
вернута предвыборная агитация.

Вместе с этим Президиум Верховного 
Совета Грузинской ССР отмечает, что, как 
показала проведенная в последних числах 
января проверка, в районах и городах в 
деле подготовки к выборам имеются недо
статки. Некоторыми участковыми избира
тельными комиссиями не составлены пла
ны своей работы, некоторые избиратель
ные участки надлежащим образом не 
оформлены плакатами и лозунгами. Ряд 
участков находится в неподходящих поме
щениях и не обеспечен телефонной свя

зидиум Верховного Совета Грузинской 
ССР связанных с выборами сведений.

Президиум Верховного Совета Грузин
ской ССР постановил:

Обязать исполкомы районных и город
ских Советов депутатов трудящихся Гру
зинской ССР:

Для проведения выборов Верховного 
Совета и местных Советов депутатов тру
дящихся Грузинской ССР на высоком по
литическом уровне усилить работу по под
готовке к выборам, строго соблюдать По-

рателей. На собраниях общественных орга-
зывает и у »  » --- ----  ннзацнй, обществ трудящихся, общих со-
напряженности и укреплению дружествен- браниях колхозников, рабочих и служащих 
ного сотрудничества между народами, с выдвинуты и в соответствующих избира-
ципы “ выТвинутыеГИ в^этой Декларации,'тельных округах зарегистрированы кан- 
видя в них гарантию упрочения мира и дидаты в депутаты Верховного Совета

Грузинской ССР, областного, районных, 
городских, сельских и поселковых Сове-

уп* 1д иусдви^пал . зью. В списках избирателей некоторых из-1 ложенпя о выборах в Верховный Совет
Для всеобщего ознакомления на избира- бирательных участков записаны только Грузинской ССР, в областной, районные, 

тельных участках вывешены списки изби-! фамилии избирателей, в них внесены | городские, сельские и поселковые Советы

безопасности.
П ередовая статья  « П р а вд ы » — 16 февраля

Собрание агитаторов и пропагандистов города Москвы

таторов и пропагандистов столицы. С до- тов. А. и  лелтов.

тов.
На предприятиях и в колхозах в связи с 

выборами широко развернуто социалисти
ческое соревнование, трудящиеся Грузии

граждане, которым ко дню выборов не ис
полняется 18 лет, и не внесены избирате
ли, родившиеся в январе— феврале 1937 
года.

На некоторых избирательных участках 
не было введено дежурство членов избира
тельных комиссий, и во время проверки не 
оказались на месте в своих участках осво
божденные от основной работы секретари 
участковых избирательных комиссий.

I Ряд исполкомов районных и городских

депутатов трудящихся Грузинской ССР. 
В кратчайший срок обеспечить соответ-

ружных избирательных комиссий по во
просу правильного заполнения избиратель
ных документов и обеспечения своевре
менного представления установленных те
леграфных сведений. Ознакомить их с ме
роприятиями, проводимыми районными 
конторами связи по лучшему использова
нию телеграфной, телефонной, почтовой и 
других видов связи для обслуживания вы
боров.

Уделить больше внимания широкому 
развертыванию агитационно-массовой ра
боты среди населения, проводить беседы о 
советской избирательной системе. Кон
ституции Союза ССР, Конституции Гру
зинской ССР, Положениях о выборах, о 
биографиях кандидатов в депутаты, по

ствующее оборудование избирательных вопросам советского строительства. Аги- 
участков, снабдить их инвентарем, необ- тационную работу необходимо увязывать 
ходимой для выборов документацией, жур-

ЧССКОО с и р с в и у в а п п с ,  ц ч ,

“Г н Г п Г зв —  г : г  вы\ “ ;» Г г о Т :;™  ■

налами, газетами, плакатами и канцеляр
скими принадлежностями.

Обеспечить ко дню выборов максималь
ную точность списков избирателей и не 
допустить случаев пропуска избирателей 
в списках избирателей.

Провести инструктивные совещания

с историческими постановлениями сен
тябрьского, февральско-мартовского, июнь
ского и январского Пленумов ЦК КПСС и 
решениями второй сессии Верховного Со
вета СССР.

Особое внимание уделять своевременно
му рассмотрению заявлений трудящихся, 
поступивших в связи с выборами в Вер-

председателей и секретарей исполкомов ховный Совет Грузинской ССР и местные

Ч
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В борьбе за дальнейшее развитие животноводства
Колхозы зоны Гамарджвебской МТС 

настойчиво борются за дальнейшее раз
витие общественного животноводства. В 
минувшем году заметно увеличилось по- 
юловье скота, повысилась его продуктив
ность. В колхозах зоны МТС имеется око
ло 4 тысяч голов крупного рогатого ско
та, до 30 тысяч овец, около 2.5 тысяч 
свиней.

В течение продолжительного времени 
на успешном развитии животноводства 
отражалось отсутствие в колхозах доста
точного количества животноводческих по
мещений. Сейчас этот недостаток устра
няется. В колхозах зоны МТС построено 
пять помещений для 500 голов крупного 
рогатого скота, два помещения для 150 
свиней, два помещения для 2 тысяч 
овец, три помещения для 300 лошадей. 
Кроме того, построено четырнадцать си
лосных сооружении, рассчитанных на 
закладку 1.120 тонн сочных кормов.

Претворяя в жизнь постановления сен
тябрьского и последующих Пленумов 
НК КПСС, партийные организации МТС и 
колхозов стали больше внимания уделять 
развитию животноводства, повышению 
его продуктивности. Если раньше эти во
просы обсуждались от случая к случаю, 
а секретари партбюро месяцами не пока
зывались па животноводческих фермах, 
то ныне положение изменилось: на заседа
ниях бюро и на общих партийных собра
ниях регулярно обсуждаются неотложные 
вопросы развития общественного живот
новодства, по ним принимаются соответ
ствующие решения, которые неуклонно 
осуществляются.

Ценную инициативу проявила партий
ная организация колхоза имени Жданова 
села Гамарджвеба (секретарь партбюро 
И. Инросманашвили). Кормовая база бы
ла здесь «узким» местом и сдерживала 
развитие колхозного животноводства. 
Скот, особенно зимой, не обеспечивался 
в достаточном количестве кормами. Пар
тийная организация поставила перед 
правлением колхоза вопрос о создании 
специальной кормодобывающей бригады 
Инициатива эта была поддержана. Кормо
добывающая бригада заготовила летом и 
осенью 1954 года 1.065 тонн сена вме
сто 500 тонн, предусмотренных планом, 
3 тысячи тонн соломы и 550 тонн си
лоса. Большую работу провела бригада по 
заготовке корнеплодов —  кормовой свек
лы, которая была засеяна в колхозе на 
площади в 30 гектаров.

В минувшем году на колхозном пар
тийном собрании обсуждался вопрос о 
состоянии агитационно-массовой работы 
среди животноводов. В этом деле имелись 
существенные недостатки: на фермах
редко проводились беседы агитаторов и 
читки газет. Партийное собрание приня
ло тогда решение —  всемерно усилить 
агитационно-массовую работу на фермах.

На очередном собрании, которое было 
посвящено выполнению этого решения,
колхозные коммунисты подвели итоги
проделанной работы. Отмечалось, в ча
стности, что на ферме крупного рогато
го скота хорошо работают агитаторы- 
коммунисты II. Сулашвили, Б. Зубиагави- 
дИ, комсомолец Г. Попиашвпли и другие. 
Они регулярно проводят беседы и читки 
газет, мобилизуют колхозных животново
дов на достижение новых успехов в 
труде.

В эти дпп массово-политическая рабо
та на фермах приобрела еще более широ
кий размах. Агитаторы проводят с жи
вотноводами беседы о предстоящих выбо
рах в Верховный Совет Грузинской ССР 
п местные Советы депутатов трудящих
ся, глубоко разъясняют им постановле
ние январского Пленума ЦК КПСС и ре
шения второй сессии Верховного Совета 
СССР.

Партийные организации колхозов зоны 
МТС уделяют неослабное внимание п о д 

р я д ы  их постоянно пополняются передо
выми колхозниками, коммунистами и ком
сомольцами.

В колхозе имени XVIII партсъезда села 
Мирзаани на молочно-товарной ферме 
были низкие надои молока. Но предло
жению партийной организации для рабо
ты на ферму направили коммуниста 
М. Бикашвили. Человек энергичный, лю
бящий и знающий дело, он многое уже 
сделал для повышения продуктивности 
колхозного животноводства.

Большую и плодотворную работу в 
этом направлении проводит также пар
тийная организация колхоза имени Кали
нина села Арбопшкп (секретарь партбю
ро М. Аладашвили). Из 118 коммуни
стов, числящихся в парторганизации, 
36 работают в животноводстве.

Коммунисты, работающие на животно
водческих фермах, показывают высокие 
образцы труда. Взять, к примеру, брига
дира̂  овцеводческой бригады колхоза име
ни Калинина села Арбошики В. Багашви- 
лп. Он —  участник Всесоюзной сельско
хозяйственной выставки- В минувшем го
ду В. Багашвнли в среднем получил от 
каждой овцы по 3,4 килограмма шер
сти вместо 3,2 килограмма, предусмот
ренных планом. Он добился также уве
личения приплода.

На животноводческой ферме этого кол
хоза успешно трудится и коммунистка 
Н. Лапиашвили. В среднем она надаивает 
от каждой коровы по 1.053 литра молока 
при плане 900 литров. Таких показате
лей доярка Н. Лапиашвили добилась бла
годаря тому, что любовно ухаживает эа 
животными, следит за тем, чтобы они 
своевременно и сытно были накормлены 
и напоены.

Первичные партийные организации 
колхозов развернули среди животноводов 
пропаганду передового опыта. Они ис
пользуют для этого каждую возможность.

Когда бригадиры овцеводческих бригад
А. Багашвили и В. Багашвили возврати
лись из Москвы, с Всесоюзной сельско
хозяйственной выставки, они по поруче
нию партбюро провели с колхозниками бе
седы, рассказали о встречах со знатны
ми животноводами страны, о том, что 
необходимо сделать для применения их 
опыта у себя. Эти беседы имели большое 
воспитательное значение.

В пропаганде передового опыта, нала
живании агитационно-массовой работы ере- 
ди животноводов деятельное участие при
нимают специалисты сельского хозяйства, 
работающие как в МТС, так и в колхо
зах. Так, например, главный зоотехник 
МТС коммунист Г. Натрошвили во всех 
колхозах нашей зоны прочитал лекции: 
«Всемерно повышать продуктивность сель
скохозяйственных животных», «Мичурин
ские методы работы советских зоотехни
ков» и другие. 4

С интересными и содержательными 
лекциями перед колхозными животновода
ми часто выступают ветврач Г. Сипрашви- 
ли, зоотехники Э. Бацацагавили и Н. Ба- 
тиагавили. Своей пропагандистской рабо
той они способствуют внедрению в колхоз
ное производство достижений сельскохо
зяйственной науки и практики.

Деловую и конкретную помощь колхозам 
в борьбе за дальнейшее развитие живот
новодства и повышение его продуктивно
сти, за образцовое проведение зимовки 
скота оказывает Гамарджвебская МТС 
(директор В. Пицхелаури). Выполняя ре
шения Пленумов ЦК КПСС, машинно-тра
кторная станция провела ряд мероприятий 
по механизации трудоемких процессов в 
животноводстве. Так, в колхозе имени 
Жданова села Гамарджвеба на молочно
товарной ферме установлены автоматиче
ские поилки, проложена узкоколейка для 
подвоза кормов и очистки фермы от наво
за. Во всех колхозах нашей зоны полно
стью механизирована стрижка овец.

На животноводческих фермах налаженабору и воепптанито кадров животноводов
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механическая обработка грубых, сочных и 
концентрированных кормов. В колхозе 
имени Калинина села Арбошики работают 
соломорезка, зернодробилка, кормозапар
ник и другие механизмы. Сейчас заканчи
вается строительство водопровода, кото
рый даст возможность в ближайшее время 
механизировать поение скота в этом 
колхозе.

Действенную помощь колхозам оказала 
МТС и в заготовке кормов. Достаточно 
привести хотя бы такие данные: в колхо
зах она заготовила своими силами 2.953
тонны силоса, 3.887 тонн сена и 12.122 
тонны соломы. Такого количества кормов 
в колхозах зоны МТС еще никогда ее 
было.

Следует, однако, сказать, что в работе 
по созданию сытной и теплой зимовки для 
скота имеется немало существенных недо
статков. Колхозные животноводы предъяв
ляют большие претензии к торгующим 
организациям, призванным обеспечивать 
колхозы строительными материалами. По 
их вине, например, затягивается строи
тельство свинофермы и молочно-товарной 
фермы в колхозе имени Маленкова села 
Озаани. Особенно остро ощущается недо
статок лесоматериалов, кровельного желе
за и шифера.

Торгующим организациям, в частности, 
Цекавшири и Райпотребсоюзу следует про
являть больше инициативы и поворот
ливости в обеспечении колхозов строи
тельными материалами, стараться как 
■можно лучше удовлетворять их запросы.

Существенные недостатки имеются и в 
партийно-политической работе среди жи
вотноводов. На ряде ферм отсутствует 
наглядная агитация, нет диаграмм, отра
жающих успехи лучших чаоанов и доя
рок. Еще не везде на животноводческих 
фермах созданы партийные группы.

В работе с животноводами имеются и 
другие недостатки. В частности, среди 
колхозников, работающих на фермах, недо
статочно развито социалистическое сорев
нование за лучшее и быстрейшее выпол
нение задач, поставленных Партией и 
Правительством по подъему общественно
го животноводства. Некоторые колхозные 
партийные организации крайне слабо ор
ганизуют работу по пропаганде и внедре
нию в производство опыта передовиков- 
животноводов, а также достижений агро
зоотехнической науки.

Эти и многие другие факты свидетель
ствуют о наличии существенных недостат
ков в работе инструкторской группы рай
кома партии по зоне МТС. Она все еще 
не добилась, чтобы партийно-политическая 
работа, как этого требует постановление 
январского Пленума ЦК КПСС, была кон
кретной и действенней, неразрывно свя
занной с задачами МТС, колхозов, бригад, 
каждого труженика сельского хозяйства. 
Надо также признать, что инструкторская 
группа райкома партии, колхозные пар
тийные организации недостаточно воспи
тывают у колхозников сознательное отно
шение к труду, к своим обязанностям, 
сознание того, что их труд является ча
стицей великой всенародной борьбы за 
укрепление могущества и процветание 
нашей Родины.

Крутой подъем животноводства, и в 
первую очередь, общественного, имеет 
жизненно важное значение для страны, 
является ныне самой неотложной задачей 
партии и государства в сельском хозяй
стве. Партийные организации колхозов, 
инструкторская группа райкома партии по 
зоне МТС, руководствуясь решениями Ком
мунистической партии и Советского пра
вительства, сделают все необходимое для 
того, чтобы образцово провести зимовку 
скота, добиться новых успехов в развитии 
животноводства, в повышении его про
дуктивности.

С. М А ЧА ВА РИ А Н И ,
секретарь Цителцкаройского райкома
партии по зоне Гамарджвебской МТС.

Ростов-на-Дону. Напряженно трудится в 
эти дни коллектив завода «Ростсельмаш»- 
В  цехах ширится социалистическое сорев
нование в честь выборов в Верховный Со
вет РС Ф С Р  и местные Советы. Здесь на
много увеличился выпуск комбайнов 
«Сталинец-6». С честью несут трудовую 
вахту бригады сборщиков главного кон
вейера цеха комбайнов. Н а  с н и м к е :  на 
главном конвейере цеха комбайнов.

Фото В. Турбина. Фотохроника ТАСС.

М ашины для районов 
освоения новых земель

Коллективы Всесоюзного научно-иссле
довательского института сельскохозяй
ственного машиностроения (ВИСХОМ), 
Всесоюзного института механизации сель
ского хозяйства (ВИМ) совместно со спе
циальным конструкторским бюро завода 
имени Октябрьской революции (Одесса) 
разработали новые типы высокопрочных 
машин для районов освоения целинных и 
залежных земель. Старший научный со
трудник ВИСХОМ профессор Н. В. Щуч- 
кин в беседе с корреспондентом ТАСС 
сообщил:

—  Освоение новых земель поставило 
перед советскими учеными почетную за
дачу —  создать высокопроизводительные, 
надежные в эксплуатации почвообрабаты
вающие машины. Особенно это касается 
плугов и дисковых орудий. Приходится 
при этом учитывать большое разнообразие 
осваиваемых земель— от легких супесча
ных черноземов до тяжелых каштановых 
почв с солонцами.

Для подъема тяжелых целинных и за
лежных земель .сконструированы, а заводы 
имени Октябрьской революции в Одессе, 
«Алтайсельмаш» и другие изготовляют 
новый пятикорпусный целинный плуг 
(П-5-35 ц) с упроченными рамой и ося
ми колес. Полувинтовые отвалы обеспечи
вают хороший оборот пласта, а дисковые 
ножи перед ними облегчают работу трак
тора и улучшают качество вспашки на 
тяжелых и задернелых почвах. В нынеш
нем году плугов нового типа будет выпу
щено не менее сорока тысяч. Первая пар
тия уже отправлена в районы освоения 
целинных и залежных земель.

Сконструирован прочный безотвальный 
плуг для обработки почв без оборота пла
ста по методу новатора-полевода Т. С. 
Мальцева. Этот плуг вступит в серийное 
производство в нынешнем году и может 
найти широкое применение на целинных 
землях, особенно на солонцовых почвах.

Перед вспашкой сильно задернелых це
линных и залежных земель целесообразно 
произвести дискование— рыхление верхне
го слоя почвы на глубину 5— 7 санти
метров. Это облегчает и значительно улуч
шает качество работы плуга. Упрочнен
ные дисковые орудия, необходимые для 
рыхления вспаханных полей, тяжелые зу
бовые бороны, катки для обеспечения 
более плотного прилегания поднятых пла
стов к подпахотному слою выпускаются 
на наших заводах и отправляются в зна
чительных количествах н районы освое
ния новых земель. (ТАСС).

План товарооборота 1954 года районом 
перевыполнен. Населению было продано 
на 14.628.600 рублей больше промышлен
ных и продовольственных товаров, чем в 
1953 году. В настоящее время в районе 
насчитывается 312 торговых предприя
тий —  на 55 больше, чем в 1953 году.

Растущий спрос населения на промыш
ленные и продовольственные товары и 
строительные материалы является след
ствием неуклонного повышения денежных 
доходов трудящихся.

Несмотря на отдельные успехи, в ра
боте торговых организаций района все же 
имеется еще немало серьезных недочетов. 
Правлениями сельских и рабочих коопе
ративов райпотребсоюза, отделением Груз- 
торга, правлением артели «Гаертианеба» 
допущены ошибки в деле подбора и рас
становки кадров. Еще не ликвидированы 
случаи обмеривания и обвешивания по
купателей, торговли бесфактурными то
варами и другие нарушения.

В январе 1952 года приказом управля
ющего отделением Грузторга Д. Сургула- 
дзе, на основании письменного указания 
прокурора, был снят с работы В. Кути- 
дзе как лицо, замеченное в систематиче
ских нарушениях правил торговли. Вско
ре. однако, Кутидзе вновь устроился на 
работу в системе райпотребсоюза —  ди
ректором гуриантского сельского магази
на. И здесь Кутидзе грубо нарушал пра
вила торговли: продавал товары по повы
шенным ценам. Но и на этот раз он из
бежал уголовной ответственности. Дело 
окончилось лишь снятием с работы Кути
дзе. Тем не менее, спустя 20 дней он 
вновь оказался на работе в Грузторге —- 
в должности буфетчика.

Таких фактов на собрании актива при
водилось немало. Участники его требовали 
решительного пресечения нарушений пра
вил торговли, действенной борьбы со спе
куляцией. Они отмечали, что недочеты, 
имеющиеся в развертывании советской 
торговли в Махарадзевском районе, еле-

ЛИКВИДИРОВАТЬ НАРУШЕНИЯ 
ПРАВИЛ ТОРГОВЛИ

На собрании партийного актива Махарадзевского района
Состоялось собрание актива Махарадзев- дует приписать и тому, что за последние 

ской районной партийной организации, два года с работой торговых организаций 
Был заслушан и обсужден доклад предсе- района не знакомились на месте ни ми- 
дателя исполкома райсовета Д. Сабашви- нистр торговли Грузинской ССР, ни его 
ли о мероприятиях по улучшению торгов- заместители, ни начальники управлений 
ли в районе. и отделов министерства, ни руководство

Грузторга.
Председатель колхоза имени Орджони

кидзе села Шромз. Герой Социалистиче
ского Труда М. Орагвелндзе говорил о 
том, что колхоз нуждается в большом ко
личестве строительных материалов, в фу
раже, в специальных плащах для Чаево
дов. Сельский кооператив должен распо
лагать богатым выбором высокосортных 
тканей и готовой одежды.

Председатель колхоза Имени Ленина 
села Натанеби депутат Верховного Совета 
СССР Г. Цитлидзе высказал * пожелание, 
чтобы торговые организации лучше изу
чали покупательский спрос в колхозах. 
Директор Махарадзевской шелкомотально
крутильной фабрики С. Грдзелидзе поста
вил ряд вопросов, связанных с улучшени
ем торгового обслуживания промышленных 
предприятий города Махарадзе.

На собрании актива выступили также 
начальник районного отделения милиции 
Г. Мумладзе, прокурор района А. Цитаи- 
швили, председатель колхоза имени Во
рошилова села Аскана Г. Васадзе, предсе
датель колхоза имени Хрущева села Ва- 
киджвари Ш. Гогиберидзе, секретарь парт
бюро Лаитурского совхоза пменп Кирова
В. Инцкирвели, заместитель директора 
Анасеульского научно-исследовательского 
института чайной промышленности В. То- 
тибадзе, председатель исполкома Махара
дзевского горсовета С. Какабадзе, заме
ститель министра торговли Грузинской 
ССР Л. Рухадзе, председатель правления 
Цекавшири М. Нарсия, секретарь Маха
радзевского райкома партии Ш. Чануква- 
дзе и другие.

Собрание актива наметило мероприятия 
по ликвидации недочетов в развертыва
нии советской торговли в Махарадзевском

Ч. Х О М ЕРИ КИ . 
(Корр. «Зари Востока»).

„ К р у г л ы е "  с у м м ы
Продавщица магазина 77 (директор 

Г. Бакрадзе) Тбилхлебторга на спуске Эл* 
бакидзе X* 1 А. Карапетян за каждый 
батон штучного хлеба взимает на 10 ко
пеек больше действительной стоимости. 
«Округляя» сумму, нечестная продавщица 
бесцеремонно обсчитывает покупателей. 
Если же покупатели требуют сдачи, то 
она нередко оскорбляет их.

Л . В ЕД ЕР Н И К О В А .
От редакции: работники «Зари Восто

ка* проверили на месте письмо тов. Ве
дерниковой. Из опроса покупателей вы
яснилось, что продавщица А. Карапетян 
не раз нарушала правила советской тор
говли. В  жалобной книге, например, была 
обнаружена запись гражданки Сурмава, 
которая писала, что А. Карапетян за 1,4

килограмма хлеба потребовала на 1 рубль 
7 копеек больше.

Характерно, что сразу же после этой 
записи в жалобной книге появились под
ряд две записи, в которых отмечалась об
разцовая, якобы, работа продавщицы 
А. Карапетян. Одна запись принадлежит 
X. Шайдулову, а вторая— 3. Папаниной и 
Р. Оганезовой. На вопрос сотрудников 
редакции, каким образом появились эти 
хвалебные отзывы о работе А. Карапе
тян, заместитель . директора магазина 
А. Билиходзе признался, что эти записи 
«подстроены».

Как показывают факты, в некоторых 
магазинах Тбилхлебторга продолжаются 
нарушения правил советской торговли. 
Необходимо повести решительную борь
бу со всеми этими нарушениями.

П о  сл е д а м  вы ст уплений  „ З а р и  В о ст о к а " 

„Чутко относиться к письмам трудящихся"
О пренебрежительном отношении к 

письмам, жалобам и сигналам читателей, 
а также случаях публикации непроверен
ных заметок редакцией абашской район
ной газеты «Сабчота сопели» говорилось 
в обзоре, напечатанном в «Заре Востока» 
под заголовком «Чутко относиться к пись
мам трудящихся».

Подтвердив правильность фактов, приве
денных в обзоре, бюро Абашского райкома
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К новым успехам советской хирургии
Благодаря повседневной заботе Коммуни

стической партии и Советского правитель
ства об охране здоровья трудящихся, в на
шей стране созданы неограниченные воз
можности для дальнейшего развития и со
вершенствования медицинской науки и, в 
частности, хирургии.

Ежегодно в городах и селах нашей Роди
ны увеличивается количество хирургических 
отделений, больниц, врачей-хирургов.

В  многочисленных учебных и научно- 
исследовательских институтах разрабатыва
ются важнейшие проблемы, совершенные 
методы и приемы профилактики, диагности
ки и лечения различных заболеваний. До
стижения медицинской науки широко вне
дряются в хирургическую практику.

Успехам советской хирургии во многом спо
собствуют съезды хирургов нашей страны, 
которые являются авторитетной школой для 
любого хирурга, трибуной передового 
опыта.

Состоявшийся в январе X X V I Всесоюзный 
съезд хирургов, к которому было приковано 
внимание всей медицинской общественно
сти, явился выдающимся событием в на
учной жизни нашей страны.

Съезд обсудил животрепещущие проблемы 
медицины, внес ясность во многие спорные 
вопросы и тем самым способствовал даль-

:му
<ойгической науки и практики.

Большую роль в развитии медицинской 
науки сыграл предпоследний, X X V  Всесоюз
ный съезд хирургов, проходивший в Москве 
в 1946 году, под председательством действи
тельного члена Академии медицинских 
наук, генерал - лейтенанта медицинской 
службы Ю. Ю. Джанелидзе. На съезде был 
обобщен богатый опыт советской хирур
гии в Великой Отечественной войне 1941— 
1945 гг.

После X X V  съезда хирургов прошло около 
9 лет. За эти годы советская медицина обо 
гатилась новыми ценными открытиями. 
Серьезных успехов достигла и наша хирур
гия.

В  первую очередь следует отметить освое
ние труднейшей проблемы лечения слож
ных заболеваний легких, сердца и пищевода, 
которые до Великой Отечественной войны 
считались почти недоступными для хирурги
ческого вмешательства. Были пересмотрены 
вопросы об опасности операционного пнев
моторакса (поступление воздуха в полость

К  итогам X X V I  Всесоюзного
съезда хирургов
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плевры), установлены профилактические ме
роприятия, предложены новые оперативные 
доступы, методика и техника хирургического 
вмешательства.

Таким образом, хирургия органов грудной 
полости получила более широкое распро
странение, что позволило значительно успеш
нее оперировать больных, страдающих ра
ком пищевода, раком легких, туберкулезом 
или гнойными заболеваниями легких, врож
денными и приобретенными заболеваниями 
сердца и крупных сосудов средостения.

Значительное влияние на развитие совет
ской хирургии послевоенного периода оказа
ла объединенная сессия Академии наук 
СС С Р и Академии медицинских наук СССР, 
посвященная проблемам павловской физио
логии (1950 г.).

Творчески проанализировав свои достиже
ния и критически оценив их в свете положе
ний павловского физиологического учения, 
советские хирурги перестроили свою прак
тическую деятельность. Изменились и орга
низационные условия работы хирургических 
клиник, больниц и отделений. Правильное 
решение получили вопросы медицинской 

! культуры, подготовки больных к операции,
| методики обследования и ведения послеопе- 
I рационного периода.

Глубокое изучение патофизиологических 
1 сдвигов в организме в момент оперативного 
вмешательства позволило широко проводить 

, своевременные мероприятия против различ- 
' ных осложнений, непосредственно связанных 
! с операцией, глубже изучить вопросы мест
ного и общего обезболивания.

В  результате всего этого у ведущих со
ветских хирургов накопился громадный 

'опыт, который требовал конкретного и, вме- 
| сте с тем, широкого обсуждения. Необходи
мо было обобщить передовые методы рабо
ты лучших хирургических клиник нашей 
страны, наметить пути дальнейшего совер
шенствования советской хирургии.

Следует сказать, что к своему X X V I съез
ду широкая советская хирургическая обще- 

I ственность пришла с большими достижения
ми.

Программные проблемы съезда, утверж
денные правлением Всесоюзного общества 
хирургов, были весьма актуальными.

Первый программный доклад, посвящен
ный проблеме «Физиологические основы сов- 
ременной хирургии» и принадлежавший 
трем авторам —  профессорам Н. Н. Елан
скому, А. А. Вишневскому и Б. В. Петров- 
скому,— зачитал заслуженный деятель науки 

: проф. Н. Н. Еланский. В  докладе было ото
бражено клинико-диагностическое направле
ние советской хирургии, основанное на пав
ловском учении. Творческая дискуссия по 
этому док.>яду помогла с физиологических 

I позиций обосновать как организацию, так и 
практику дооперационного, операционного и 
послеоперационного периодов.

Освоение и развитие павловского физиоло
гического учения советскими врачами при
вели к тому, что каждый хирург стал в из
вестной мере и физиологом, в совершенстве 
владеющим физиологическими методами об
следования и оперирования больных. Дис
куссия показала необходимость четкого 
установления показаний и противопоказа
ний использования в хирургической прак
тике лечебного сна, различных видов бло
кады, применения антибиотиков и т. д.

В  ходе дискуссии было установлено, что 
многие операции, недавно считавшиеся смер

тельными, не являются таковыми при пра
вильной подготовке больных, должном ве
дении оперативного вмешательства и соот
ветствующем послеоперационном уходе. Бы 
ло подчеркнуто недостаточно активное уча
стие физиологов в деле развития хирургии. 
Отмечалось, что и на современном этапе все 
еще нет должной комплексности в работе 
хирургов, физиологов, биохимиков и пред
ставителей других биологических и медицин
ских специальностей.

Второй программный доклад, посвящен
ный вопросам хирургического лечения забо
леваний сердца, сделал председатель X X V I 
съезда, президент Академии медицинских 
наук, профессор А. Н. Бакулев.

В  докладе говорилось о том, что за срав
нительно короткий срок наши хирурги на
копили большой опыт операций, связанных 
с заболеваниями сердца. Получены данные, 
позволяющие совершенствовать диагностику 
и хирургическое лечение сердца, уточнять 
показания к операции, предотвращать и бо
роться с осложнениями. Докладчик последо

вательно изложил историю хирургического 
лечения повреждений и заболеваний сердца, 
рассказал о достигнутых в этой области 
успехах.

В  содокладах большое внимание было 
уделено оперативному лечению митрального 
стеноза, врожденных пороков сердца, хи
рургическому лечению коронарной недоста
точности, а также местному обезболиванию 
при внугрисердечных вмешательствах, что 
впервые было применено в практике совет
ских хирургов.

В  выступлениях ряда авторов приводи
лись интересные данные о выключении 
сердца из кровообращения под общим 
охлаждением. Метод общего охлаждения от- 

I крывает широкие возможности дальнейшего 
развития внутрисердечной хирургии, так как 
позволяет производить операции на пустом 

1(свободном от крови) сердце.
Развернувшиеся прения показали, что в 

хирургии сердца главным является своевре
менный и правильный подбор больных для 

I хирургического вмешательства при врожден
ных и приобретенных пороках.

Третья проблема касалась хирургии лег
ких. По указанной проблеме было заслуша- 
но три программных доклада.

Действительный член Академии медицин- 
| ских наук СССР, профессор П. А. Куприя
нов сделал доклад о хирургическом лечении 

: нагноительных процессов легких, привел 
интересные примеры из многочисленных кли
нических наблюдений, подтверждающие, что 
радикальные операции при хронических 

| гнойных процессах в большинстве случаев 
ведут к полному выздоровлению больных,

1 особенно если операция произведена свое- 
[ временно, то есть до наступления явлений 
тяжелой интоксикации.

Профессор Н. М. Амосов сделал доклад 
о хирургическом лечении туберкулеза лег
ких. Советскими хирургами предложены ори
гинальные методы дозированных торакопла- 
стик, перевязки легочно-долевых вен, ва
рианты пневмолиза и т. д. Хирургия легоч
ного туберкулеза в Советском Союзе полу- 

| чила детальную разработку и широкое при- 
; менение. Докладчик высказал интересную 
: точку зрения о необходимости резекций лег- 
! ких, удаления всего легкого. На этом поло- 
’ женин докладчика остановились затем пред- 
I седатель заседания, член-корреспондент 

Академии медицинских наук СССР, профес- 
! сор Н. В . Антелава и председатель съезда 
; профессор А. Н. Бакулев, которые отмети
ли, что радикальные операции при туберку*

I лезе легких, и в частности удаление всего 
легкого, должны применяться в тех случаях,

когда от других методов оперативного вме
шательства нельзя ожидать эффективных 
результатов.

Член-корреспондент Академии медицин
ских наук профессор А. И. Савицкий сделал 
доклад о хирургическом лечении рака лег
кого. Докладчик подчеркнул успехи, достиг
нутые в хирургическом лечении бронхо-ле- 
гочного рака, и указал, что раннее распозна. 
ванне рака легкого является залогом его 
успешного лечения. В  настоящее время, бла
годаря разработке методики исследования 
больных, подозрительных на рак легкого, 
получены значительные успехи, создающие 
реальную возможность раннего распознава
ния рака этого органа. Хирургическое лече
ние, как подчеркивали выступавшие, являет
ся единственно радикальным методом, даю
щим благоприятные результаты, в то время 
как рентгенотерапия себя не оправдала.

Дискуссия по программным докладам хи
рургии легких показала, что новейшие до
стижения хирургии, в частности грудной 
клетки, быстро становятся достоянием вра- 
чей-практиков. Успехи по грудной хирургии 
демонстрировались врачами не только рес
публиканских центров, но и многих район
ных больниц.

Последний программный вопрос касался 
острой кишечной непроходимости. Доклад 
на эту тему сделал профессор В. И. Струч
ков.

Докладчик правильно подчеркнул, что 
среди наиболее часто встречающихся хирур
гических болезней острая непроходимость 
кишечника является особо тяжелым заболе
ванием, все еще дающим высокую послеопе
рационную летальность.

На основе данных анализа суммарной ста
тистики докладчик отметил, что исход лече
ния во многом зависит от правильного про
ведения целого ряда организационных ме
роприятий. Необходимо обеспечить раннюю 
диагностику, немедленную госпитализацию 
и своевременное оперирование больных.

Кроме программных докладов, заслушан
ных на пленарных заседаниях съезда, в сек
циях обсуждались вопросы травматологии 
и ортопедии, хирургии органов грудной по
лости, нейрохирургии и детской хирургии.

Крупнейшим достижением съезда следует 
считать всестороннее обсуждение оператив
ного лечения больных с заболеваниями серд
ца, что издавна было мечтой хирургов всех 
стран.

Первым автором, предложившим произ
водить операции на клапанах сердца, был 
русский терапевт А. И. Яроцкий. Предложе
ние это было сделано на научной конфереа-

КП Грузии за нечуткое отношение к пись
мам трудящихся наложило партийное 
взыскание на редактора районной газеты 
В. Гочолеипгапли.

Решением бюро райкома намечены кон
кретные мероприятия по устранению су
щественных недостатков в работе редак
ции с письмами трудящихся, расширению 
авторского актива.

ции врачей Старо-Екатерининской больницы 
30 лет назад. Однако оно встретило скепти
ческое отношение со стороны ряда хирур
гов, считавших идею оперативного лечения 
больных пороками сердца фантастической. 
Советская хирургическая практика превра
тила эту «фантазию» в действительность.

Подводя итоги X X V I съезда хирургов, 
председатель съезда профессор А. Н. Баку
лев отметил огромные успехи советской хи
рургии, которые и впредь будут множиться, 
так как отечественная медицинская наука 
зиждется на незыблемой основе —  диалек
тическом материализме, ощущает повседнев
ную помощь и внимание Ц К  КП С С  и Совет
ского правительства.

В  работе съезда приняло участие 2.123 
делегата и около 500 гостей. Впервые в 
практике хирургических съездов в качестве 
делегатов присутствовали зарубежные уче
ные и врачи, прибывшие из 19 стран и 
сделавшие 28 докладов.

—  Прогрессивные зарубежные ученые,—  
сказал профессор Бакулев,— принесли нам 
свое слово дружбы и привета и вместе с 
хирургами Советского Союза подняли голос 
за жизнь против смерти, против темных сил, 
пытающихся ввергнуть народы в пучину но
вой войны.

В  работе съезда принимали участие 76 
хирургов нашей республики. Пятеро из ни* 
выступали по различным вопросам. Четыре 
ведущих хирурга Грузии были избраны в 
президиум съезда, а четыре человека во
шли в состав вновь избранного правления 
Всесоюзного общества хирургов, насчиты
вающего 88 членов.

По предложению президиума съезд избрал 
в почетные члены Всесоюзного общества
хирургов выдающихся ученых зарубежных 
стран —  Дюкэна (Франция), Вальдони 
(Италия), Дежардена (Бельгия), У  Ин-кай
(Китай), Бабича (Венгрия) и других.

Советские хирурги продемонстрировали 
на съезде свои успехи и достижения, обме
нялись накопленным опытом. Вместе с тем, 
на съезде был вскрыт ряд недостатков в 
работе, намечены пути их искоренения.

Нет сомнения, что решения съезда помо
гут улучшить профилактическую и лечебную 
работу наших медицинских учреждений, до
биться новых успехов в научной деятель
ности.

Профессор Д. М А М А М Т А В РИ Ш ВИ Л И , 
министр здравоохранения Грузин
ской ССР.



ОВЕТСКАЯ АДЖАРИЯ НАКАНУНЕ ВЫБОРОВ
ПО П У Т И  Р О С Т А
Беседа с заместителем Председателя 
Говета Министров Аджарской АССР 

Т0В. И. И. М А Р ГВ Е Л А Ш В И Л И

обстановке большого политического 
пизводственного подъема готовятся тру- 

■иеся Аджарии к выборам в Верховный 
ет Грузинской ССР, Верховный Совет 

В арской АССР, в местные Советы, 
остановление январского Пленума Ц К  
СС, решения второй сессии Верховного 
еГз СССР свидетельствуют о том, 
Коммунистическая партия и Советское 

°авИтельСтво неустанно заботятся о даль 
яшеМ развитии народного хозяйства I 
дъеме благосостояния народа. Вместе со 
ем грузинским народом трудящиеся 

арии горячо одобряют постановление 
аенума и решения сессии, вместе со все- 

советскими людьми полны решимости 
р0ТЬся за их успешное претворение в 
изнь-
В 1954 году промышленность нашей нето
чной республики выполнила план выпуска 
ловой продукции на 105 процентов. 
О сущ ествляя решения сентябрьского, фев* 
льско-мартовского и июньского Плену- 
в ЦК КПСС, труженики сельского хозя 
ва Аджарии добились новых успехов в 
пьбе за повышение урожайности субтро- 
(ческих и однолетних культур, увеличение 
головья и продуктивности общественно* 

животноводства.
В Аджарии имеются: одна МТС, 20 совхо- 
в, 126 колхозов, из которых 42 колхоза — 
лляонеры. «%.

Колхозы и совхозы Аджарии в 1954 го-
собрали и сдали государству 19.598.429 

иограммов зеленого чайного листа, вы- 
лнив годовой план на 102 процента, 

ольшая работа проведена по расширению 
нощадей под цитрусовыми плантациями, 
ноградняками, плодовыми насаждениями, 
минувшем году перевыполнен план заго- 
вкн табака. Почти в два раза* по срав- 
нню с 1953 годом, повысился урожай ку- 
рузы.
Особое внимание уделяется обществен- 
му животноводству. Г осударственный
ан развития животноводства выполнен в 

инувшем году по всем видам скота. Пого- 
вье коров в колхозах Аджарии увели- 
лось на 16,9 процента. На 1 января 1955 
да заготовлено и сдано государству мяса 
молока значительно больше, чем на то же 
кло в прошлом году. Однако в развитии 
ивогноводства у нас имеются серьезные 
достатки и упущения, которые должны 
ть ликвидированы в ближайшее время в 
твегствии с решениями январского Пле- 

ма Ц К  КПСС.
Серьезные успехи достигнуты в культур- 

ом строительстве. В 374 школах Аджарии 
аботают 3.079 учителей, обучаются 44.437 
еняков, в Педагогическом институте име- 

Руставели занимаются около тысячи 
дентов. Ведется большая научно-исследо- 
льская работа.

В республике — широкая сеть курортов, 
а годы Советской власти здесь построено 
санаториев й 13 домов отдыха. В здрав

ицах Аджарии ежегодно отдыхает и лечит- 
более 26 ты сяч  человек.

★  ★

З а  ч е т ы р е  г о д а

В н о в о м  р а й о н е
Немногим более двух лет назад из Ху-

лойского района был выделен новый— Шуа- 
хевский район, где сразу же началось боль
шое строительство. За это время построе
ны новое административное здание, жилые 
дома, средняя школа, гостиница, столовая, 
баня и т. д.

Значительно расширилась сеть культур
но-просветительных учреждений. Население 
района обслуживают 18 клубов, 12 чита
лен и такое же количество библиотек (в 
их числе одна детская), фонд которых на
считывает 450.000 книг. Постоянными чита
телями библиотеки районного Дома куль
туры являются многие колхозники.

Для трудящихся района регулярно чи
таются лекции и доклады. Только по линии 
культурно-просветительных учреждений в 
прошлом году в районе было прочитано 
426 лекций и докладов, на которых присут
ствовало 10 тысяч человек. Все более 
улучшается кинообслуживание населения 
района. В  прошлом году в колхозах про
ведено 850 киносеансов.

В  связи с подготовкой к выборам в Сове
ты широко развернулась агитационно-мас
совая работа среди трудящихся. Агитаторы 
разъясняют избирателям решения январ
ского Пленума Ц К  КПСС, второй сессии 
Верховного Совета СССР, ведут беседы о 
кандидатах в депутаты. Среди кандидатов 
— много женщин-аджарок, которые в досо
ветское время были лишены элементарных 
человеческих прав. Кандидатом в депута
ты Верховного Совета Грузинской ССР 
выдвинута передовая колхозница Султан 
Абуселидзе, кандидатом в депутаты Вер
ховного Совета Аджарской АССР —  Гон- 
до Футкарадзе. Члены колхоза имени Эн 
гельса села Гогадзееби выдвинули канди
датом в депутаты районного Совета дирек
тора восьмилетней школы Айше Шавадзе.

В. ЗО И Д ЗЕ, 
заведующий отделом культуры ис
полкома Шуахевского районного Со
вета депутатов трудящихся.

Главная правда жизни
Ж иву я в Батуми несколько лет. На моих 

глазах растет и хорошеет этот древний го
род.

И я, и мои товарищи, и вся большая се
мья моих родителей, состоящая из семерых 
сыновей и дочерей, которых Советская

Батуми. Центральная часть Приморского парка имени И. В. Сталина.
Фото Н. Анастасьева.

К а н д и д а т ы  народного блока ком м унист ов и беспарт ийных

К а п и т а н  Г о г и т и д з е

До дня выборов осталось десять дней, 
а избирательных участках идут послед- 
•:е приготовления к выборам. Широко 
ввернулась агитационно-массовая работа 
)еди населения, которую ведут 5.900 аги- 
аторов. Повсеместно читаются лекции и 
вклады о превосходстве советской, под- 
инно народной демократии, проводятся
еседы о постановлении январского Плену- 
а ЦК КПСС и решениях второй сессии 
'ерховного Совета СССР, направленных 

дальнейший подъем всего народного
озяиства, происходят встречи кандидатов 
депутаты с избирателями.
В Аджарии предстоит избрать свыше 

■700 депутатов в Советы. Кандидатами в 
епутаты выдвинуты рабочие, крестьяне, 
псдставители интеллигенции. Нет сомне- 

|, что предстоящие выборы увенчаются
:ой блестящей победой нерушимого ка
кого блока коммунистов и беспартийных, 

вятся яркой демонстрацией единства и
плоченности трудящихся Грузии вокруг 

трального Комитета КП СС  и Советского 
равительства.

В  гуманной дымке скрылась Одесса. 
Теплоход «Грузия» —  в открытом морс. 
Во все стороны, насколько хватает глад, 
видны только безбрежные водные просто
ры. Капитан Элизбар Шабалович Гогити
дзе прокладывает на карте курс судна, 
извилистой чертой перерезающий Черное 
море. Теплоход «Грузия» —  большой ком
фортабельный корабль— совершает регу
лярные рейсы по Крымско-Кавказской пас
сажирской экспрессной линии, связывает 
порты Украины, Российской Федерации и 
Грузии.

Десятки тысяч пассажиров ежегодно пе
ревозит судно. Советские люди, едущие в 
командировки, на отдых, по личным де
лам, с благодарностью отзываются о чут
ком, внимательном отношении моряков, о 
прекрасных условиях, созданных для пас
сажиров на этом теплоходе.

«Считаю своим долгом принести искрен
нюю благодарность экипажу за культурное, 
образцовое обслуживание пассажиров», —  
пишет в книге отзывов депутат Верховно
го Совета Украинской ССР, заслуженная 
учительница республики П. Примаченко.

Таких записей —  десятки, они являют
ся подтверждением добросовестного труда 
дружного коллектива теплохода, которым 
уже четыре года командует капитан даль
него плавания Э. Ш. Гогитидзе, выдвину
тый портовиками Батуми кандидатом в де
путаты Верховного Совета Аджарской 
АССР.

Э. Ш. Гогитидзе прошел путь от рядо
вого матроса до руководителя крупного 
судна пассажирского флота. Он родился в 
1907 году в селе Аламбари, близ Батуми, 
в семье сторожа. Свою работу на морском 
транспорте начал в 1921 году матросом 
Потийского порта. 15-летним юношей мо
лодой моряк вступил в ряды комсомола. 
Окончив Одесский морской техникум, Го
гитидзе получает звание штурмана даль
него плавания и назначается вторым по

мощником капитана на пароход «Пенай», 
а затем на «Киев». И здесь он продолжает 
настойчиво овладевать знаниями, повы
шает свою квалификацию.

Вскоре Э. Ш. Гогитидзе назначается 
старшим помощником, а затем и капитаном 
парохода «Киев». С тех пор, в 
двадцати лет, он водит по морям и океа
нам мира корабли под алым флагом Стра
ны социализма.

...Пароход «Чернышевский» шел с гру
зом угля с острова Шпицберген в Мур
манск. Когда судно проходило на траверзе 
Медвежьих островов, было получено сооб
щение о вероломном нападении фашистской 
Германии на Советский Союз. Капитан Го
гитидзе отдал приказ прибавить ход, что
бы быстрее прибыть на место назначения.

Так начались для него фронтовые рей
сы, полные опасности, требовавшие смело
сти, выдержки, презрения к смерти. Гогп- 
тпдзе водил караваны судов по большим 
океанским дорогам. Необходимо большое

нования моряков за увеличение рента
бельности. Только в прошлом году кол
лектив теплохода повысил доходы почти ва 
полтора миллиона рублей против задания. 
Производственный план выполнен по всем 
показателям досрочно. Последний рейс ми- 

течение нувшего года Одесса —  Батуми —  Одес
са — был совершен на сэкономленном топ
ливе.

Более тридцати лет работает во флоте 
Э. Ш. Гогитидзе. Недавно за долголетнюю 
и безупречную службу он награжден вто
рым орденом Ленина.

Э. Ш. Гогитидзе не только отличный 
судоводитель, но и умелый воспитатель, 
активно поддерживающий и пропаганди
рующий все новое, передовое. Коммуниста 
Гогитидзе, бессменного члена судового 
партийного бюро, характеризуют такие 
качества, йак инициатива и настойчивость 
в труде, принципиальность в решении во
просов. Есть чему поучиться у опытного 
капитана морякам судна, и многому на-

Кто в Грузии не слышал о таких передо- власть помогла вырастить, обучить и воспи- 
вых предприятиях Батуми, как нефтеперера- тать,— хорошо знаем главную правду нашей 
батывающий завод имени Сталина, цинко- ' жизни. А  заключается эта правда в том, 
вальный завод, табачная фабрика и другие. | что в нашей стране _ люди десятков различ- 
В  июле прошлого года в число действующих ных национальностей делают одно общее де
предприятий вошел и мо-   тыл.]
лочный завод, а в бли
жайшее время выдаст 
первую продукцию Батум
ский мясокомбинат, стро
ительство которого уже 
закончено. Размах про
мышленного строитель
ства в Аджарской АССР 
лучше всего харак
теризует такая циф
ра: за годы Советской 
власти здесь построе
но 42 предприятия, в 
числе которых 11 чай
ных фабрик.

В  Батуми строится 
много жилых домов, куль
турно-просветительных и 
лечебных учреждений. За 
четыре года, прошедших 
со дня предыдущих вы
боров в Верховный Совет 
республики, здесь возве
дены прекрасные здания 
драматического театра, 
музея, который откроет
свои двери для посетителей в ближайшее ] ло —  строят коммунистическое общество, 
время, городской детской больницы, Дворца что у нас все направлено на благо человека.

Батумский молочный завод. Цех мороженого.
Фото Н. Анастасьева,

о П О а и и П И Д !  д у р и *  и л а  • и у и у д и д и л у  у и м и ш у у  р
мужество и хладнокровие, чтобы под вра- Учились у него молодые штурманы Симо

нов, Московчук, Сванидзе, Кравцов и дру
гие моряки.

жескнм огнем, пренебрегая опасностью, 
руководить движением каравана. Моряков 
подстерегали вражеские подводные лодки, 
самолеты. День н ночь не сходил капитан 
с мостика, и, послушные его команде, су
да резко меняли курс, избегая снарядов 
и торпед.

Фашисты охотились за советскими суда
ми, но советские корабли упорно шли впе
ред, потому что везли груз для фронта, 
для победы. За успешное выполнение бо
евых заданий командования Э. Ш. Гогити
дзе был награжден орденом Ленина, двумя 
орденами Красного Знамени, орденом Оте
чественной войны II степени и медалями.

Кончилась Великая Отечественная вой
на. Гогитидзе, как и все советские люди, 
вернулся к мирному труду. Уже несколько 
лет, как Гогитидзе является капитаном од
ного из крупнейших судов Черноморского 
пароходства —  теплохода «Грузия». Эки
паж судна выступил инициатором сорев-

культуры Батумского нефтеперерабатываю 
щего завода и т. д. А  наш Приморский 
парк? В прошлом году здесь был воздвиг
нут замечательный памятник И. В. Сталину.

Поэтому каждый советский человек старает
ся работать как можно лучше.

В. Д ЕМ И Н А , 
работница Батумского молочного завода.

К у л ь ту р а  колхозного села

За производственные успехи судну на
числен капитанский фонд.

...Теплоход «Грузия» прибыл в конеч
ный порт —  Батуми. Пассажиры сходят 
на берег, но не прекращают работу мо
ряки. Они ремонтируют мехапизмы, приво
дят в порядок каюты, готовят судно к но
вому рейсу. Капитан Э. Гогитидзе и се
кретарь партийной организации А. Ткачен
ко составляют план политмасСовой работы 
на период предстоящего перехода.

В напряженном труде проходит время. 
Один за другим штурманы и механики до
кладывают о готовности к новому рейсу.

Организованно и четко идет посадка 
пассажиров. Послав прощальный гудок 
столице Аджарии, теплоход «Грузия» вы
ходит в море.

в. косоногий, 
Е. П ЕЧ ЕН И К .

В  докладе на январском Пленуме Ц К  
КПСС товарищ Н. С. Хрущев отметил, что 
капиталовложения в колхозах в первую 
очередь должны быть направлены на то, 
чтобы поднять хозяйство, сделать его вы
сокодоходным. Но там, где имеются сред
ства, нужно строить и клубы, и жилые дома.

В  1950 году наш колхоз имени В. М. 
Молотова села Бобоквати Кобулетского

В с е л е  С а р а и  с е г о д н яТТ СЛИ  батумцы заведут при вас 
разговор о поэзии, то доведет- 

пожалуй, услышать вам и д. том,
'о стихотворение «Моя родина»—
: ''к преображенной советской ______  -г —, - ~  . .
'••"С — поэт Григол Абашидзе на- ■ «Плохая в Турции погода». Ничего ; ССР.

ленно бредут домой, и говорит: !ты  Верховного Совета Грузинской

исал, побывав в Аджарии. Мысль 
'а, может, быть, и не лишена осно- 
ания, хотя нет в Грузии угол- 

которые не могли бы вдохно-
ить поэтов.
Весной прекрасен любой уголок 

;емлн. В  Аджарии же и теперь, в 
’ еврале, природа сохраняет краски 
озднего' лета. Спокойно море. В  
ечной зелени — деревья, окаймля

вшие дороги и улицы аджарских 
"родов и сел. ‘ чайные и цитрусо- 

плантации, созданный совет
скими людьми батумский Примор
ский парк, широкой, длинной поло-

болыце не прибавит сарпинец. 
Только по изменившемуся выраже
нию глаз можно понять о его глу
бокой боли за людей, вынужден
ных жить в мире капиталистиче
ского рабства и насилия, о его па
триотической гордости советского 
человека, труженика и хозяина 
своей могучей страны.

Председатель колхоза похож с 
виду на русского рабочего парня: 
русые волосы, широкое добро
душное лицо, спокойный и ясный 
взгляд больших светлых глаз, косая 
сажень в плечах. Рассказывать 
председатель предпочитает не о се
бе, а о колхозе. А  много интерес
ного есть и в скромной, как будто 
небогатой событиями, его биогра-В  эти дни жители советского 

Сарпи. как и все граждане нашей фии, и в истории руководимого им 
республики, готовятся к выборам в колхоза.
Советы. В  Сарпи все сД ^аподля , Бакрадзе _  КОренной сарпинец. 
того, чтобы избиратели выполнили 3десьРон родился, когда отгремели

....................... в день выборов свои гражданский , к гпажданской войны и
°и отделяющий пляж от города с | долг. Списки избирателей уточне- * обедное Красное ЗНамя прочно 
го прямыми, как стрела, маги- . ны и проверены, в полном «ответ- лось над одной шестой
т?алями.|>Среди магнолий, пальм, ствии с  Положением о выборах | Лы<1[пгп ,„оп,  длоги 0„  ппптйл в 

°гон и елей, эвкалиптов и лавро- 1 пр0текает деятельность избира-
ИйГ 1 совсем Не заметны ДеРевья, комиссий. Хорошо работа-''шившиеся своего зеленого покро

ют агитаторы.
Сарпиниы — активные обще

ственники. Поэтому предвыборные 
собрания были здесь особенно 
многолюдными, кандидатуры в де
путаты Советов обсуждались горя

ча, и с удивлением смотрят батум- 
Цы на теплое пальто приезжего или 
Ка малыша в полном зимнем обла
чении, шествующего рядом с не в 
11 еРУ заботливой мамашей.

Красива Аджария, преобразо
ванная Коммунистической партией 
й пародом. Но и среди ее городов и 
Се-л выделяется своей оригиналь
ной красотой Сарпи —  село, через 
Которое проходит государственная 
Граница Советского Союза и Тур
пин. Над большим двухэтажным 
Данием сельсовета, расположен- 
Ым У морского берега, колышется 

омное алое полотнище — Госу
дарственный флаг Союза ССР. В 
нескольких десятках метров — 
ДРУгой флаг, с полумесяцем, это 
Уже —-Турция.

Прищурив зоркий глаз, совет
ский сарпинец окидывает взором 
■■'остность по ту сторону границы, 
Кндит он и ясное небо, и фигуры

земного шара. Здесь он пошел в 
школу. По окончании восьмилетки 
Бакрадзе поселился временно в со
седнем селе Гонио, где, живя в 
интернате, окончил полную сред
нюю школу, а затем учительство
вал в младших классах. Глубокая 
любовь к родному краю, желание 
овладеть тайнами природы, изу
чить их с тем, чтобы поставить на 
службу человеку, привели Бакра-

чо и страстно. И после такого об- ; лзе на географический факультет 
суждения стало ясно-выдвинуты Батумского педагогического инсти- 
те, кто хорошо справится с боль- тута, в котором он приобрел со- 
шим своим депутатским делом и ■ лидную теоретическую подготовку, 
оправдает доверие народа. В  Сар- И  вот Бакрадзе снова в Гонио,

учительствует в той самой школе, 
где каких-нибудь пять лет назад 
был учеником. Шаг за шагом про-

пинский сельсовет, например, вы
двинуты колхозный цитрусовод Ха
сан Бекирович Бекириши, колхоз
ницы Хева Шабановна Коридзе и ходит Бакрадзе трудный путь учи- 
Фатман Османовна Кахндзе. Обе | теля, постепенно завоевывает ува-
женщины пользуются в Сарпи осо
бым уважением. Они —  искусные 
сборщицы чая, а это говорит о 
многом: болтуньи и ленивицы нор
мы не перевыполнят.

Председателя своего колхоза 
имени Орджоникидзе Мурмана , комитет партии. 
Хемдиевича Бакрадзе сарпинцы | —  Х./гим поручить

жение и любовь учащихся— спра
ведливостью, знанием, трудолюби
ем. Затем назначают его директо
ром сарпинской восьмилетки 

В  один из осенних дней 1952 го
да Бакрадзе вызвали в районный

председателем в родной колхоз,—  , 
сказал ему секретарь райкома.

Предложение секретаря было не- , 
ожиданным. Мелькнула мысль —  | 
отказаться. Но отчетливо встало пе
ред ним родное село, большое кол
хозное хозяйство, где можно раз
махнуться в работе по-настояще
му. Вспомнилась и жена, когда 
она, собираясь на какое-либо тор
жество, посматривает горделиво на 
свой полученный за высокие уро
жаи орден.

—  Если надо —  согласен, — 
ответил Бакрадзе секретарю рай
кома.

Трудным оказался для него но
вый путь— путь председателя кол
хоза. Частыми были бессонные 
ночи, когда, ворочаясь с боку на 
бок, перебирал мысленно предсе
датель свои поступки и распоряже
ния, вспоминал беседы с людьми, 
обдумывал, как правильнее вести 
дело, как лучше поддержать пере
довиков и подстегнуть лентяев, как 
расставить силы колхозников в го
рячую страдную пору. И, кто зна
ет, может быть, именно трудности, 
которые надо было преодолевать и 
которые преодолевал Бакрадзе, со
ставляли для него одну из самых 
привлекательных особенностей его 
новой работы. Одно можно ска
зать: председатель добился и успе
ха, и признания односельчан.

Здесь рассказывают такой слу
чай: месяца два спустя после из
брания Бакрадзе председателем 
колхоза, одного из сарпинцев спро
сили: каков новый председатель? 
Сарпинец ответил, что отец его

дидатом в депутаты Верховного 
Совета республики.

Доверие и уважение, оказанные 
колхозниками председателю арте
ли, тесно связаны с успехами кол
хоза, о которых свидетельствуют 
следующие цифры и факты. Общий 
доход колхоза в 1954 году соста
вил 1.293.480 рублей. На каждый 
трудодень выдано 25 руб. 49 коп. 
деньгами н два с половиной кило
грамма зерна. Все больше машин 
работает на чайных и цитрусовых 
плантациях, составляющих основ
ное богатство колхоза. Механизи
руется животноводческая ферма, 
где преобладает породистый скот. 
Хорошо живут сарпинские колхоз
ники. В  удобные, красивые дома со
ветских сарпинцев давно уже про
ведены электричество, радио и, 
частично, водопровод. В  селении 
имеются восьмилетняя школа, ме
дицинский пункт, библиотека, клуб, 
в котором 2— 3 раза в неделю де
монстрируются кинокартины, чи
таются лекции и проводятся кон
церты. Почти вся мужская полови
на сарпинцев — заядлые шахмати
сты. Многие из здешних колхозни
ков —  великолепные певцы и тан
цоры. Сарпинский ансамбль песни 
и пляски широко известен в Аджа
рии.

В  эти дни сарпинцы горячо об
суждают решения январского Пле
нума Ц К  КП С С  и решения второй 
сессии Верховного Совета СССР. 
Колхозники соревнуются за право 
участвовать на Всесоюзной сель
скохозяйственной выставке, где 
трое из них побывали в прошлом 
году, правда, пока в качестве экс
курсантов.

Вместе со всеми советскими 
людьми сарпинцы трудятся для 
того, чтобы сегодняшний день был

Дом культуры колхоза имени В. М. Молотова села Бобоквати 
Кобулетского района. Фото В. Бабаяна.

района получил 4.774.300 рублей дохо
да. В  1954 году доход колхоза со
ставил около 5.800 тысяч рублей, а на тру
додень было выдано 35 руб. 70 коп., два с 
половиной килограмма пшеницы и кило
грамм кукурузы. Растет и неделимый фонд 
нашего колхоза, увеличиваются затраты на 
культурно-бытовое строительство.

В  Аджарии имеется широка* сеть куль
турно-просветительных учреждений: 3 те
атра, 23 кинотеатра, 23 кинопередвижки,
7 домов культуры, 92 сельских клуба. В  ны
нешнем году к числу их присоединится и 
наш колхозный Дворец культуры, строи
тельство и оборудование которого обойдет
ся в два с половиной миллиона рублей. 

Многое делается для благоустройства 
нашего села, для удовле
творения культурно-бы
товых запросов жителей. 
Колхозники живут в хо
роших домах, где имеют
ся радио, водопровод, 
электричества Новые ка
питальные дома строят 
себе и переселенцы из 
горных районов. В  селе 
у нас две школы —  гру
зинская и русская.

Сейчас, в связи с вы
борами в Советы, усили
лась агитационная рабо
та среди колхозников.

"арамидзе,
. Бирюко

ва, К. Ксандопуло, М . Ми- 
кашавидзе и другие про
водят с избирателями бе
седы, в которых расска
зывают о великой силе 
советского социалистиче
ского строя. И в этих бе
седах одним из убеди

тельнейших наглядных примере» являются 
замечательные преобразования, которые 
произошли и происходят в нашем селе,

Р. КО Н Ц ЕЛ И Д ЗЕ , 
секретарь парторганизации колхоза 
имени В. М. Молотова села Бобок
вати Кобулетского района.

Агитаторы Ф. Ба|
С  Кешелава, Р . Ьирюко-

Лампочки И льича в горах

имел обыкновение определять ка- , лучше вчерашнего, а завтрашний— 
чество вина лишь после того, как | лучше сегодняшнего, чтобы каждое

тебе боль-

год выдержит его в марани.
Этот сарпинец оказался теперь в 

числе тех, кто особенно горячо под-турецких крестьян, которые, со- --- г — — —«-.......  . -- г
"•утаись под тяжелой ношей, мед- I выдвинули кандидатом в делута- шое дело. Думаем рекомендовать держал выдвижекие Бакрадзе кап-

утро всходило над нашей Родиной 
солнце мира.

С. ГВ ЕЛ ЕС И А Н И . 
(Спец. корр. «Зари Востока»),

Село Рикети расположёно неподалеку от 
Годердзского перевала, в ущелье, где бе
рет начало река Аджарис-цхали. До уста
новления Советской власти Рикети было от
сталым селом, как, впрочем, и все села 
Аджарии, где трудящиеся жили в беспро
светной нужде. Теперь Рикети — одно из 
передовых сел Хулойского района. В  Ри- 
кетском сельсовете открыты три восьмилет
них и две начальных школы, в которых 
обучается 491 ученик.

В  1951 году на общем собрании членов 
сельскохозяйственных артелей имени 
Ленина села Кортсйси и имени Сталина 
села Рикети было решено построить сель
скую электростанцию. Строителям станции 
—коллективу Аджарской конторы «Груз- 
сельэлектро* и колхозникам пришлось пре

одолеть немало трудно
стей. Достаточно сказать, 
что большая часть дери
вационного канала, дли
на которого достигает 600 
метров, пролегает по ска
листым склонам гор. Для 
генераторного з д а н и я  
станции потребовалось 
вырубить площадку у  ос
нования огромной скалы.
4 ноября минувшего года 
состоялся пуск Рикети- 
ГЭС , одной из 32 элек
тростанций Аджарии, где 
до установления Совет
ской власти не было ни 
одной гидроэлектростан
ции, а теперь электрифи
цировано 57 колхозов и 
6.205 колхозных дворов.

Электроэнергия РикетиГЭС предназначе
на для восьми близлежащих сел. Скоро 
электричество осветит все дома колхозни
ков и общественные здания. У  колхозни
ков —  широкие планы. Намечено построить 
колхозный радиоузел, в колхозах имени 
Ленина и имени Сталина будут электрифи
цированы животноводческие фермы, мель
ницы, лесопилки. Новую гидроэлектростан
цию обслуживают 9 колхозников, получив
ших в период строительства и монтажа не
обходимые знания и навыки.

Так осуществляются в селах нашего рай
она решения партии и правительства, на
правленные на повышение благосостояния 
советских людей, на подъем общественного 
хозяйства.

И. К О Ч А Л И Д ЗЕ , 
директор Рикетской ГЭС ,

В  Машинном отделении Рикетской ГЭС.
фото Ц. Анастасы»»,



В Советском комитете защиты мира
На днях состоялось расширенное заседа

ние президиума Советского комитета за
щиты мира. В заседании приняли участие 
представители широкой советской общест
венности: ВЦСПС, Академии наук СССР. 
Союза писателей СССР, Антифашистского 
комитета советских женщин, Антифашист
ского комитета советской молодежи, Все
союзного общества культурной связи с за
границей, Славянского комитета и других 
организаций, а также представители ряда 
республиканских и областных комитетов 
защиты мира —  Украины, Казахстана, 
Узбекистана, Таджикистана, Молдавии и 
других республик и областей.

Президиум Комитета заслушал сообще
ние тов. Н. С. Тихонова об итогах расши
ренного заседания Бюро Всемирного Совета 
Мира, состоявшегося 18— 19 января с. г. 
в Вене.

В резолюции, принятой по этому сооб
щению, говорится:

«Заслушав сообщение председателя Со
ветского комитета защиты мира тов. Н. С. 
Тихонова об итогах расширенного заседа
ния Бюро Всемирного Совета Мира в Вене, 
Президиум Советского комитета защиты 
мира отмечает, что решения, принятые 
Всемирным Советом Мира, выражают чая
ния и стремления всех народов, бо
рющихся против угрозы новой войны, 
против политики восстановления герман
ского милитаризма, решительно требую
щих отклонения лондонского и париж
ских соглашений, запрещения атомного и 
водородного оружия и уничтожения всех 
запасов этого оружия.

Президиум Советского комитета защиты 
мира заявляет о своей полной поддержке 
и солидарности с решениями расширенно
го Бюро Всемирного Совета Мира в Вене.

Советский народ полон твердой и неук
лонной решимости отстоять дело мира. 
Миролюбивая внешняя политика, проводи
мая Советским Союзом, завоевала призна
ние всех честных людей во всем мире. 
Основные принципы внешней политики 
Советского Союза направлены к тому, что
бы укрепить силы мира, содействовать 
уменьшению напряженности в междуна
родных отношениях.

Миролюбивая советская внешняя поли
тика нашла свое новое яркое подтвержде
ние в решениях только что закончившейся 
сессии Верховного Совета СССР, в его Де

кларации, обращенной ко всем народам и
парламентам всех государств.

Советское правительство вновь под
твердило, что оно готово безотлагательно 
заключить соглашение об отказе от ис
пользования атомного оружия и о том, 
чтобы атомная энергия использовалась ис
ключительно в мирных целях.

Советский Союз со всей готовностью 
поддерживает предложения Всемирного Со
вета Мира о том, чтобы во всех странах 
были уничтожены запасы атомного ору
жия, дабы народы всего мира были уве 
рены, что никогда не будет допущено 
атомной войны.

Президиум Советского комитета защиты 
мира выражает глубокую уверенность б
том, что решения бюро Всемирного Совета 
Мира найдут горячее одобрение и полную 
поддержку у всего миролюбивого советско
го народа, что все советские люди выразят 
свою солидарность с призывом Всемирного 
Совета Мира добиться уничтожения запа
сов атомного оружия и запрещения его 
производства».

Для обсуждения мероприятий, связан
ных с развертыванием и проведением в
Советском Союзе кампании по сбору подпи
сей под Обращением Всемирного Совета 
Мира, Президиум Советского комитета за
щиты мира решил созвать в первой поло
вине марта с. г. расширенный пленум 
Советского комитета защиты мира с уча
стием представителей областных, краевых 
и республиканских комитетов защиты ма
ра.

На пленуме будут обсуждены вопросы 
о проведении в СССР кампании по-сбору 
подписей под Обращением Всемирного Со
вета Мира и о созыве V Всесоюзной кон
ференции сторонников мира.

Президиум заслушал также сообщение 
тов. А. Е. Корнейчука о состоявшейся 
6— 7 -февраля с. г. в Варшаве встрече де
легации Европейского совещания против 
вооружения Западной Германии с предста
вителями общественности СССР и стран
народной демократии. Эта встреча предста
вителей различных кругов стран Европы 
вновь продемонстрировала решимость на
родов твердо добиваться отклонения па
рижских и лондонского соглашений и обес
печения прочной коллективной безопас
ности в Европе.

Н акан уне Конф еренции представителей 
общ ественности стран А зи и

В начале апреля с. г. в Дели наме
чается созыв Конференции представителей 
общественности стран Азии по ослаблению 
международной напряженности. В стра
нах Азии широко развернулась подготовка 
к этой Конференции. Созданы подготови
тельные комитеты, к участию в которых 
привлечены видные общественные деяте
ли- —  представители различных слоев на
селения стран Азии.

Подготовительные комитеты уже созда
ны в Китайской Народной Республике, в 
Индии, Индонезии, Японии и в других 
странах.

В Советском Союзе также создан Подго
товительный комитет из представителей 
различных кругов советской общественно
сти.

В состав Комитета вошли следующие 
лица:

Тихонов Н. С. —  писатель (председа
тель Комитета); Корнейчук А. Е.— писа
тель; Ходжаев Д. К. —  председатель Рес
публиканского Совета профсоюзов Узбеки
стана; Базанова Н. У. —  профессор Ка
захского университета; Мирзо Турсун- 
заде— писатель (Таджикская ССР); Джам- 
гырчинов Б. —  ректор Киргизского уни
верситета; Вели Мухатов —  председатель

Правления Союза композиторов Туркмени
стана; Нестеров М. В. —  председатель 
Президиума Всесоюзной Торговой палаты 
СССР, Ишан Бабахая ибн Абдул Меджид- 
хан —  муфтий,  ̂председатель Духовного 
управления мусульман Средней Азии и 
Казахстана; Жуков Е. М. —  член-коррес- 
нондент Академии наук СССР, Софроноз 
А. В. —  главный редактор журнала «Ого
нек».

Советский подготовительный комитет 
имеет своей задачей широкое ознакомле
ние советской общественности с целями 
предстоящей Конференции представите
лей общественности стран Азии, а также 
направление советской делегации для уча
стия в работе Конференции.

Советский подготовительный комитет 
решил направить т. Софронова А. В. в 
качестве своего представителя в секрета
риат по созыву Конференции представи
телей общественности стран Азии, кото
рый в ближайшее время начнет свою ра
боту в Индии в г. Дели.

Адрес Советского подготовительного ко1 
митета; Москва, улица Кропоткина, дом 
М 10.

Индийское радио о занвлении Неру в Лондоне
ДЕЛП, 15 февраля. (ТАСС). Приводя 

заявление премьер-министра Индии Неру, 
сделанное им вчера на лондонском аэро
дроме представителям печати по поводу 
предложения Советского Союза о созыве 
международной конференции в связи с по
ложением в районе Тайваня, местное ра
дио сообщает, что Неру подчеркнул жела
тельность проведения такой конференции, 
но отметил, что для ее подготовки потре
буется много времени.

Неру указал, что препятствием в реше
нии тайваньской проблемы является то 
обстоятельство, что Китай не представлен 
в Организации Объединенных Наций. При 
этом Неру, вопреки необходимости огра
дить национальные права Китайской На
родной Республики, заявил, что он будто 
б... не видит причин, по которым чан- 
кайшисты не могли бы принять участия 
в конференции по вопросу о положении в 
районе Тайваня.

С Ш Я  продолжают нарушать соглашение 
о перемирии в Корее

ПХЕНЬЯН, 15 февраля. (ТАСС). Цент- в воздушное пространство корейско-китай-
ральное телеграфное агентство Кореи сооб
щает, что американская сторона продол-

ской стороны около о-ва Синдо.
14 февраля главный секретарь корей

ско-китайской стороны в военной воине-
жает нарушать соглашение о перемирии в : СН0 п0 ПСремИрНЮ заявил протест против 
Корее. 11 февраля в 10 часов 43 мин. | нового нарушения вооруженными силами 
группа американских самолетов вторглась США соглашения о перемирии в Корее.

Правительственны й кризис во Ф ранции

В СОВЕТЕ БЕЗОПАСНОСТИ
НЫО-ПОРК, 14 февраля. (ТАСС). Сего

дня состоялось заседание Совета Безопас
ности. В предварительной повестке дня 
Совета стоит предложенный делегацией 
СССР вопрос об агрессивных действиях 
Соединенных Штатов Америки в отноше
нии Китайской Народной Республики в 
районе Тайваня и других островов Китая. 
В предварительной повестке дня также 
значится предложение делегации Новой 
Зеландии «относительно военных действий 
в районе некоторых островов вблизи кон
тинентальной части Китая», которое фак
тически преследует цель прикрыть гру
бое вмешательство США во внутренние 
дела КНР.

При утверждении предварительной по
вестки дня представитель СССР А. А. Со
болев голосовал против включения в по
вестку предложения делегации Новой Зе
ландии. Объясняя мотивы своего голосо
вания, Соболев указал, что новозеландское 
предложение не касается существа тех 
причин, которые вызывают обострение 
отношений на Дальнем Востоке, создают 
угрозу войны. Оно сводится лишь к пре
кращению огня в районе небольшой груп
пы островов вблизи китайского побере
жья, в то время как Совет Безопасности 
должен обсудить самый важный вопрос—  
вопрос об устранении причин, вызываю
щих напряжение на Дальнем Востоке.

Затем состоялось голосование.
Предложение Новой Зеландии было 

включено в повестку дня 9 голосами про
тив одного (СССР) при одном воздержав
шемся (гоминдановец). За включение в 
повестку дня предложения Советского 
Союза было подано 10 голосов при одном 
воздержавшемся (гоминдановец).

НЬЮ-ЙОРК, 15 февраля. (ТАСС). Вче
ра-после утверждения повестки'дня в Со
вете Безопасности первым выступил ново
зеландский делегат Мунро. Он выразил 
«глубокое сожаление» в связи с отказом 
правительства КНР принять участие в 
обсуждении предложения Новой Зеландии. 
Он ни словом не упомянул о том, что пра
вительство КНР вовсе не отказывается от 
обсуждения вопроса об урегулировании 
напряженности в районе Тайваня и дру
гих китайских островов и что оно готово, 
заняв свое законное место в Совете Безо
пасности, принять участие в обсуждении 
пункта, внесенного советской делегацией, 
который предусматривает устранение дей
ствительных причин напряженности в 
районе Тайваня.

Американский делегат Лодж также зая
вил, что он «разочарован» ответом КНР. 
Он при этом пытался представить агрес
сивные действия США против КНР как 
«оборонительные», а новозеландское пред
ложение как «миролюбивое».

Представитель Англии Диксон заявил, 
что Англия поддерживает новозеландское 
предложение, открывающее якобы «разум
ный и примирительный путь» к прекра
щению военных действий в районе при
брежных китайских островов. Выразив 
«сожаление» по поводу ответа правитель
ства КНР, Диксон сказал, что Англия кон
сультируется с другими странами и гото
ва рассмотреть любое разумное предложе
ние для урегулирования вопроса. Он зая
вил, что не следует спешить с продвиже
нием новозеландского вопроса в Совете 
Безопасности о что цель заседания— об
судить ответ правительства КНР. Англий
ский делегат предложил временно прервать 
обсуждение новозеландского вопроса, оста
вив его в повестке дня Совета Безопас
ности.

Представитель Франции, поддержав 
предложение Диксона, сказал, что Совет 
Безопасности не может игнорировать поло
жения в районе прибрежных островов 
Китая. Он выразил удовлетворение «эва
куацией» чанкайшистов с некоторых ки
тайских островов, охарактеризовав уча
стие в этой «эвакуации» американских 
вооруженных сил как якобы «разумное», 
хотя известно, что действия американско
го флота представляют собой вмешатель
ство во внутренние дела КНР. Француз
ский делегат согласился с тем, чтобы но
возеландское предложение оставалось на 
повестке дня Совета Безопасности, но вы
сказал пожелание, чтобы для решения во
проса о Тайване и о других китайских

островах были использованы и другие 
средства, а именно— «традиционные дип
ломатические переговоры».

Выступивший на заседании Совета 
Безопасности представитель Советскрго 
Союза А. А. Соболев раскрыл цель и су
щество новозеландского предложения и 
разъяснил причины отказа КНР принять 
участие в обсуждении этого пункта в Со
вете Безопасности. Подробно остановив
шись на причинах международной напря
женности в районе Тайваня и других ки
тайских островов, —  причинах, заклю
чающихся в агрессивных действиях США 
против КНР, —  А. А. Соболев заявил, что, 
пока Совет Безопасности не вступит сме
ло на путь принятия мер к прекращению 
вмешательства США во внутренние дела 
Китая и к ликвидации вопиющей неспра
ведливости в отношении КНР, которая до 
сих пор лишена возможности занять свое 
законное место в ООН, нельзя достигнуть 
ослабления напряженности на Дальнем 
Востоке и устранить угрозу международ
ному миру и безопасности в этом районе.

Советский представитель, исходя из то
го, что новозеландское предложение не 
отражает истинного положения на Даль
нем Востоке, а направлено лишь на то, 
чтобы скрыть причины международной 
напряженности в районе Тайваня и дру
гих китайских островов, внес предложе
ние, чтобы Совет Безопасности принял ре
шение о переходе к обсуждению второго 
пункта повестки дня —  «Об агрессивных 
действиях США в отношении Китайской 
Народной Республики в районе Тайваня и 
других островов Китая». Соболев подчерк
нул, что обсуждение предложения Совет
ского Союза даст возможность принять 
надлежащие меры к устранению причин, 
создавших угрозу возникновения войны 
на Дальнем Востоке. Предложение отло
жить обсуждение в Совете этого вопро
са, указал представитель СССР, фактиче
ски обрекает Совет Безопасности на без
действие.

Представитель США Лодж, прибегнув 
к своему обычному методу голословных 
отрицаний, заявил, что все выступление 
советского представителя является «обыч
ной пропагандой».

После выступления Лоджа председатель 
Совета Безопасности Белаунде путем раз
личного рода процедурных ухищрений пы
тался представить советское предложение 
— перейти к обсуждению пункта, внесен
ного делегацией Советского Союза,— как 
стоящее «вне порядка дня» п якобы на
правленное на пересмотр принятого ранее 
решения о предоставлении приоритета об
суждению новозеландского предложения.

В этой связи представитель СССР А. А. 
Соболев подчеркнул, что он не требует 
пересмотра решения Совета Безопасности 
о предоставлении приоритета вопросу, 
предложенному делегацией Новой Зелан
дии. Советская делегация, сказал Соболев, 
предлагает перейти в рассмотрению во
проса, предложенного Советским Союзом, 
поскольку, как об этом свидетельствуют 
выступления западных делегаций, обсуж
дение новозеландского вопроса исчерпано.

Представитель Новой Зеландии поспе
шил заявить, что рассмотрение предложе
ния его делегации не исчерпано и что 
поэтому невозможно приступить к обсуж
дению предложения Советского Союза.

В этой связи Соболев еще раз подчерк
нул, что представитель Новой Зеландии 
фактически предлагает, чтобы Совет Безо
пасности продолжал бездействовать. Без
действие же не может само по себе решить 
столь важного вопроса. Соболев настаивал 
на том, чтобы Совет Безопасности пере
шел к рассмотрению очередного вопроса, 
значащегося в повестке дня Совета,
«Об агрессивных действиях США в отно
шении Китайской Народной Республики в 
районе Тайваня и других островов Китая». 
Представитель СССР потребовал, чтобы 
его предложение было поставлено на го
лосование.

Большинство Совета, возглавляемое 
американской н английской делегациями, 
отклонило предложение Соболева о том, 
чтобы Совет приступил к рассмотрению 
советского вопроса об американской агрес
сии против КНР.

На этом заседание закрылось.

Г. И. Елисабедашвили
Скончался старый ^

член Коммунистиче
ской партии Совет- |
ского Союза, актив
ный участник рево
люционного движе
ния, депутат Верхов
ного Совета Грузин
ской ССР и член ре
визионной комиссии 
Коммунистич е с к о й 1
партии Грузии то- ||
варищ Георгий Ива- ||
нович Елисабедашви- Ц
ли.

Тов. Г. Елисабеда
швили родился в 
1881 г. в селе Кав- 
тисхеви (Каспсвий 
район). Еще во время 
учебы в Тифлисской 
духовной семина
рии—  в 1899 году 
Г. Елисабедашвили 
вступает в марксист
ский кружок уча
щихся и принимает 
участие в революционном .. .
что в 1900 году был исключен из семи
нарии.

В 1900— 1903 гг. тов. Г. Елисабеда
швили вел пропагандистскую работу в 
социал - демократических организациях 
Тифлиса и Батума. 13 января 1904 г. он 
был арестован.

Тов. Г. Елисабедашвили— активный уча
стник революции 1905 года. Он был од
ним из руководителей шорапанского бое
вого отряда. В январе 1906 года Г. Ели
сабедашвили вернулся в Тифлис и вел 
партийную работу в Верийском районе. 
Он был делегатом состоявшегося в сентябре 
1906 года IV съезда социал-демократиче
ских организаций Закавказья.

В 1907— 1911 гг. тов. Г. Елисабеда
швили работал в большевистских органи
зациях Баку, Тифлиса и Майкопа. С ок
тября 1911 г. по август 1917 г. он на
ходился в эмиграции (во Франции). Воз

движении, за

вратившись в р.
ВИЮ, ОН ПрйНйу!
активное участий 
борьбе против 
шевистского прав 
тельства, за что * 
жды был арестов 
В сентябре 19; 
меньшевистское 
вительство выела 
тов. Г. Елю ’ 
швили в Аз 
джан. С еентяй
1920 г. по феВп
1921 г- тов. Г. Е 
сабедашвили был За ̂  
ыестнтелем наро1вЛ  
го комиссара Тр7 
да Азербайдж;
ССР.

После установзе.1 
ния Советской Вта I  
ста в Г р м  „ Л
1 . Елисабедашвили |
работал на различ.| 
ных ответственных 
должностях. Он был! 

членом Ревкома Грузинской ССР, Ко1 
миссаром Рабоче-Крестьянской Инспекции I 
секретарем Телавского уездного комитета 
КП(б) Грузии, секретарем Каспского рай. 
кома партии, ответственным контролером 1 
Центральной контрольной комиссии Ко*, 
муиистической партии Грузии, заместите- 
лем председателя Тбилисского городского 
Совета депутатов трудящихся, министре* 
социального обеспечения, директором Тбц.| 
лисского филиала Центрального Музея! 
В. И. Ленина и др.

Тов. Г. Елисабедашвили был делегатом 
XIX съезда Коммунистической партии Со-, 
ветского Союза и депутатом Верховного 
Совета Грузинской ССР трех созывов.

Тов. Г. Елисабедашвили был награжден! 
орденом Трудового Красного Знамени и не-' 
далями.

Светлая память о тов. Г. Елпсабеда-' 
швили надолго останется в сердцах его 
товарищей.

Группа товарищей.

П РИ ЕЗД  Ч ЕХ О С Л О ВА Ц КИ Х  БА С КЕТБО Л И С ТО В
В  ТБИЛИСИ

Вчера в Тбилиси прибыли находящиеся 
в Советском Союзе по приглашению Коми
тета по физической культуре и спорту при 
Совете Министров СССР сборные женские 
и мужские баскетбольные команды Чехо
словацкой Республики.

В Тбилисском аэропорту гостей тепло 
встретили представители спортивной обще
ственности города. Чехословацкую спортив
ную делегацию приветствовал председа
тель Комитета по физкультуре и спорту 
Г. Сихарулидзе. С  ответной речью высту
пил руководитель Чехословацкой спортив
ной делегации Ярослав Ержабек.

Баскетбол является популярнейшим ви
дом спорта в Чехословакии. В  1946 году 
сборная национальная команда Чехослова

кии завоевала почетное звание чемпиона 
Европы.

В  соревнованиях 1947 и 1950 годов че- 
хословацкие спортсмены завоевали серебря
ные жетоны.

В  1953 году в Москве на Европейском 
чемпионате баскетболисты Чехословакии 
выиграли у команд Румынии, Италии, Вен
грии и заняли четвертое место.

Высокий класс игры показывают чехо
словацкие баскетболистки, неоднократно 
занимавшие вторые места в соревнованиях 
на первенство Европы.

Товарищеские встречи между сборными 
командами баскетболистов Чехословакии и 
Грузинской С С Р состоятся 18 и 19 февра
ля в спортивном зале имени Ленина.

X X I I  Всесоюзный шахматный чемпионат

Заявление министерства информации ДРВ о культурном 
обмене между Северным и Южным Вьетнамом

ПАРИЖ, 15 февраля. (ТАСС). Социа
лист Кристиан Нино продолжает консуль
тации с политическими деятелями для вы
яснения возможностей формирования пра
вительства

По заявлению самого Пино, его про
грамма, в основном, включает пункты, 
одобренные в ноябре прошлого года съез
дом социалистической партии в Сюрене 
в тот момент, когда Мендес-Франс предла
гал социалистам войти в егс правитель
ство. «Сюренская программа» социалистов 
изобилует демагогическими декларациями 
насчет «социальной справедливости», 
«экономического развития», «справедли
вой налоговой реформы», «реформ» в Се
верной Африке и т. д. Весьма показатель
но, что в этой программе ни словом не 
упоминается о парижских соглашениях, 
хотя известно, что большинство депутз- 
тов-социалиетов вместе с руководящим ко

митетом партии высказывается за их ра
тификацию.

Сегодня Кристиан Пино консультирует
ся с руководителями партийных групп 
парламента, которые в целом занимают 
пока «выжидательную» позицию. Следу- 

I ет отметить, что среди этих так наз.
I «умеренных» групп кандидатура Пино эн- 
| тузназма не вызвала. Видимо поэтому кан- 
! дидат от социалистической партии решил 
I еще раз отложить —  на этот раз до зав
трашнего утра —  окончательный ответ 
президенту на предложение сформировать 

I правительство.
По сообщению боннского корреспонден-

! та газеты «Фигаро», правящие круги За
падной Гермзпии опасаются, что затянув
шийся правительственный кризис во 

! Франции может пагубно повлиять на ра
тификацию парижских соглашений.

ХАНОЯ, 16 февраля. (ТАСС). По сооб
щению Вьетнамского информационного 
агентства, министерство информации Де
мократической Республики Вьетнам опуб
ликовало заявление о своей готовности 
создать все условия для культурного об
мена между Северным и Южным Вьетна
мом.

В заявлении, в частности, говорится:
Учитывая желание народа, понимающе

го необходимость развития культурных 
связей внутри страны, в соответствии с 
политикой Демократической Республики 
Вьетнам, изложенной в заявлении от 
5 февраля 1955 года, министерство ин
формации ДРВ выражает свою готовность 
помочь населению северной и южной зон, 
разделяемых временной военной демарка

ционной линией, производить обмен кни
гами, кинокартинами, фотографиями, де
легациями деятелей культуры, а также раз
решить народу этих двух зон передви
гаться из одного района в другой в каче
стве туристов и организовывать спортив
ные мероприятия при условии, что эти 
действия не будут использованы в каче
стве методов распространения пропаган
ды войны и не будут противоречить Же
невскому соглашению.

Министерство информации ДРВ гаран
тирует свободу и защиту интересов лиц, 
прибывающих с юга, если их деятель
ность будет действительно направлена на 
развитие культурных или торговых свя
зей и будет проводиться в рамках зако
нов, существующих в Северном Вьетнаме.

Движение протеста в Янглии против вооружения 
Западной Германии

ЛОНДОН, 15 февраля. (ТАСС). По ини-]го округа Остина Элбу, что если он и

14 февраля в Центральном доме куль
туры железнодорожников состоялся третий 
тур X X I I  Всесоюзного шахматного чемпио
ната.

Чемпион мира гроссмейстер М. Ботвинник 
выиграл у кандидата в мастера В. Щер
бакова.

Гроссмейстеры Т. Петросян и А. Котов 
согласились на ничью. Гроссмейстер П. Ке- 
рес выиграл у международного мастера 
В. Симагина.
•Партии Е. Геллер— И. Кан, Г. Лисицын— 
В. Смыслов были отложены. Кан, не во
зобновляя игры, сдался Геллеру. В  отло
женной партии со Смысловым Лисицын 
имеет лишнюю пешку. В  отложенной пар
тии мастер Г. Иливицкий сдался Таймя- 
нову.

В  четвертом туре М. Ботвинник и Т. Пе
тросян согласились на ничью. Гроссмейстер 
Е. Геллер на 28-м ходу добился победы над
A. Котовым и, набрав в четырех турах 
З'/г очка, стал лидером турнира.

В. Смыслов выиграл у  П. Кереса. С. Флор 
— у В. Корчного. Встреча двух молодых 
шахматистов—мастера Б. Спасского (Ленин
град) и В. Щербакова (Москва) — закон
чилась победой Спасского.

Мастер И. Кан победил гроссмейстера 
М. Тайманова.

Вничью закончились встречи Г. Борисен
ко— Г. Иливицкий, В. Антошин— Ю. Авер
бах и Г. Лисицын—С. Фурман. Партия
B. Микенас— В. Симагин после пятичасовой 
борьбы была отложеца.

Н о в ы й  с п е к т а к л ь
Грузинский театр юного зрителя показал 

очередную премьеру —  пьесу Г. Нахуцри- 
швили и Д. Цхакая «Рассказ нищего» по 
одноименной повести классика грузинской 
литературы Ильи Чавчавадзе.

Поставил спектакль заслуженный деятель 
искусств Грузинской С С Р С. Челидзе, худо
жественное оформление — И. Аскурава.

Редактор И. Ч Х И К В И Ш В И Л И .
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= ГО СУД А РСТВЕН Н Ы Й  Д РАМ АТИ ЧЕСКИ Й  = 
|  ТЕАТР ям. А. С. ГРИБОЕД ОВА

Е  17 и 18 февра ля
|  А. Арбузов ГО Д Ы  СТРАНСТВИЙ

Ё  19 февраля Е
|  К. Симонов ИСТОРИЯ ОДНОЙ Л Ю Б ВИ  |  

Начало спектаклей в 8 час. вечера 
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Т БИ Л И С С КИ Й  1
Г О  С Ц И Р  К  А

Сегодня и ежедневно |

В П Е Р В Ы Е  В Т Б И Л И С И  ^
новый оригинальный аттракцион /

пол руководством артиста у

А. С О  К  О Л

„ Н у д е  с а б е з  ч у д е с "
и большое обновленное цирковое 

представление 
Начало в 8 ч. 30 м. вечера.

И З В Е Щ Е Н И Е
17 февраля, в 8 ч. вечера, в лектория 

при Т К  К П  Грузии (ул. Ленина, 35), со
стоятся лекция кандидата философских 
наук Р. Квижинадзе на тему: «Теоретиче
ские основы Коммунистической партии», а 
также консультации по истории КПСС 
(проводит профессор Д. Будылев) и поли
тической экономии (проводит профессор 
С. Берадзе).

циативе комитета цеховых старост района 
Брпмсдауна, 13 февраля в Лондоне со
стоялась конференция против вооружения 
Западной Германии. В работе конферен
ции приняли участие представители 
22.000 членов политических, обществен
ных, профсоюзных и других организаций. 
На конференции выступил член парламен
та Джон Бэйрд, подвергший резкой крити
ке планы возрождения германского мили
таризма. Секретарь лондонской организа
ции кооперативной партии призывал к 
борьбе за принятие советских предложе
ний о свободных выборах в Германии.

Делегаты конференции предупредили 
члена парламента от своего избирательно

впредь будет выступать в поддержку воз
рождения германского милитаризма, то на 
предстоящих выборах в парламент ему 
лучше не выдвигать свою кандидатуру.

«Дейли уоркер» сообщает, что в Глаз
го, Ноттингеме, Кардиффе, Бристоле и Са
утгемптоне также состоялись митинги и 
демонстрации протеста против вооружения 
Западной Германии.

Бристольское окружное отделение лей
бористской партии подавляющим большин
ством голосов приняло резолюцию, тре
бующую от исполкома партии созыва 
чрезвычайной конференции для пересмот
ра политики партии в германском вопросе.

С Билеты продаются в кассах Госиирка и по пр. $ 
§  Руставели, 1 и 24, пр. Плеханова, 97, по ул. ^
у  Челюскинцев, 31. ^
^ Принимаются заявки на коллективные посещения /
/ Дети до 16 лет ва вечерние представ- А 
^ления не допускаются.

Гр. Григорян Парет Аристакович, про
живающий по ул. Засулич, 52, возбуж
дает дело о разводе с гр. Арутюнян 
Анаидой Аршаковной, проживающей по 
ул. Гониридзе, 10. Дело подлежит рас
смотрению в нарсуде 2-го участка Мо- 
лотовского района гор. Тбилиси.

С ЕГО Д Н Я  В Т ЕА Т РА Х

Театр оперы н балета имени 3. Палиа
швили — «Лебединое озеро» (в 8 ч. веч.); 
театр имени Ш. Руставели —  «Праздник в 
Сакреула» (в 8 ч. веч.); театр- имени 
К. Марджанишвили —  «Секретарь райко
ма» (в 8 ч. веч.); театр имени А. Грибое
дова — «Годы странствий» (в 8 ч. веч.); 
театр армянской драмы —  «Лучезарное 
утро» (в 8 ч. веч.); театр музкомедия 
имени В. Абашидзе —  «Салхинобели» (в 
8 ч. веч.); грузинский Т Ю З —  «Это случи
лось в Москве» (в 6 ч. веч., аб. Мз 161; 
русский Т Ю З — «Измена» (в 8 ч. веч.).
Ч \\Ч \\\\Х \\\\\\\М \\Х Х .\\Х Х !Х Х ^  ! I

I  Управлению рабочего снабжения | »'
|  Т Р Е С Т А
| „Грузгидроэнергострой"

Т Р Е Б У Ю Т С Я
I  для работы в районах
/ Б У Х Г А Л Т Е Р Ы
/Обращаться по адресу: гор. Тбилиси,
/  Университетская ул., 50, У Р С  треста 
у. ,Грузгидроэнергострой“ .
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